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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

В Хельсинки состоялся семинар по безопасности КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Вчера в Хельсинки завершился семинар "Актуальные вопросы обеспечения 
безопасности при проведении матчей Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги - Чемпионата России по хоккею среди мужских команд сезона 2019/2020 
годов".  

перейти к статье 

Грабовский: хотелось бы, чтобы легионерский лимит смягчился в 
минском "Динамо" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Тренер "зубров" Михаил Грабовский надеется на смягчение легионерского 
лимита в минском "Динамо". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Армия новых звезд идет в КХЛ. Просто дайте им шанс! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Это идеальный момент для КХЛ. Подросли ребята, которые станут новыми 
звездами хоккея. И они могут играть в нашей лиге. Уже сейчас! Просто внесите 
их в заявку.  

перейти к статье 

"Путь к успеху - игра своими воспитанниками. Тогда не будут раздуваться 
бюджеты и тратиться космические деньги" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный человек "Авангарда" Александр Крылов - о модели развития хоккейного 
клуба.  

перейти к статье 

ХК "Авангард" в ближайшие дни подпишет контракт с центральным 
нападающим (ТАСС) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов сообщил, что 
задачи на сезон команде будут поставлены в конце августа. 

перейти к статье 

Сушинский: Пономарев мог играть в "Авангарде", его папа хотел 
космических денег (Чемпионат.com) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский рассказал, почему клуб не подписал 
контракт с нападающим юниорской сборной России Василием Пономаревым.  

перейти к статье 

Боб Хартли - о травме Манукяна: "Точного прогноза нет, но выглядит 
плохо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер " Авангарда " Боб Хартли подвел итоги после товарищеской 
встречи против "Динамо", а также прокомментировал повреждение нападающего 
Артема Манукяна. 

перейти к статье 

Эпоха Квартальнова после эры Билялетдинова. Навстречу сезону. "Ак 
Барс" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Вылетев в первом раунде Кубка Гагарина, действующие чемпионы расстались с 
многолетним наставником, капитаном и именитым ветераном. Начинать новую 
эру после ухода Зинэтулы Билялетдинова доверили Дмитрию Квартальнову, 
которого в Казани помнят еще игроком. 

перейти к статье 

"Лехтеря начал школьную игру в молчанку". Финские СМИ против новичка 
СКА (Чемпионат.com) 
На родине игрока преследуют вопросы о деле по распространению наркотиков. 

перейти к статье 

Русский вратарь, который порвет НХЛ. Он может стать круче 
Василевского и Бобровского (Sports.ru/tribuna) 
Ярославу Аскарову всего 17 лет, а о нем всерьез говорят, как о будущей звезде. 

перейти к статье 

Амиров может ворваться в КХЛ ярче Подколзина. Его чувство гола 
поражает (Чемпионат.com) 
И не надо сравнивать его с Шэном. Этот пробьется в основу "Салавата Юлаева" 
даже без статуса лимитчика. 

перейти к статье 

Шипачев назначен капитаном московского "Динамо" (Р-Спорт) 
Главный тренер московского хоккейного клуба "Динамо" Владимир Крикунов 
заявил, что нападающий Вадим Шипачев назначен капитаном команды в сезоне-
2019/20. 

перейти к статье 

Крикунов: ХК "Динамо" находится в поисках защитника и центрального 
нападающего (ТАСС) 
Московский хоккейный клуб "Динамо" намерен усилить состав защитником и 
центральном нападающим до начала регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Денис Гребешков стал ассистентом Мактавиша в "Локомотиве" 
(Чемпионат.com) 
Знаменитый в прошлом защитник Денис Гребешков присоединился к 
тренерскому штабу "Локомотива", информирует официальный сайт ярославской 
команды. Гребешков будет работать на позиции ассистента главного тренера 
"железнодорожников" Крэйга Мактавиша.  

перейти к статье 

Обзор дня: СКА начал побеждать. Главное приобретение клуба дает 
отдачу (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 



 

 

Трансферы клубов 
 

Тертышный продлил контракт с "Трактором" до 2021 года (Р-Спорт) 
Челябинский "Трактор" на своем официальном сайте объявил о продлении 
контракта с хоккеистом Никитой Тертышным. 

перейти к статье 

Алексей Терещенко подписал пробный контракт с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Алексей Терещенко продолжит карьеру в минском "Динамо", 38-
летний хоккеист подписал с клубом из Беларуси просмотровый контракт.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Россия потеряла 17-летнего хоккейного таланта. Кто виноват в том, что 
Пономарев улетает в Канаду (Sport24.ru) 
Sport24 разбирается в запутанной истории лидера юниорской сборной. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Терюшков: "Благодарны "Авангарду", что выбрали Балашиху для 
открытия академии" (Sport24.ru) 
Министр спорта Московской области Роман Терюшков поделился мнением о 
решении "Авангарда" открыть хоккейную академию в Балашихе. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Ротенберг включен в состав молодежной сборной России на Кубок 
четырех наций (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В Новогорске начался учебно-тренировочный сбор молодежной сборной России 
перед Турниром четырех наций. 

перейти к статье 

Кто сыграет за сборную России на МЧМ-2020? Уже есть 28 кандидатов 
(Чемпионат.com) 
Денисенко, Подколзин, Амиров...в состав на первый турнир в сезоне попал даже 
Павел Ротенберг. 

перейти к статье 

Брагин - о сборной: посмотрим на Павла Ротенберга, есть молодой 
Амиров (Чемпионат.com) 
Главный тренер команды Валерий Брагин рассказал о вызванных на сбор перед 
Турниром четырех наций хоккеистах. 

перейти к статье 

Сергей Голубович: "Канадцы не здоровались, вели себя высокомерно" 
(Спорт экспресс) 
В субботу сборная России до 18 лет победила на Кубке Глинки-Гретцки впервые 
с 1995 года, обыграв сильнейший состав сборной Канады. Главный тренер этой 



 

 

команды рассказал о подготовке к турниру и об особенностях работы с 
юниорами. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Овечкин посетил церемонию открытия филиала хоккейной академии 
"Авангарда" в Балашихе (ТАСС) 
Также на ней присутствовали председатель совета директоров клуба Александр 
Крылов и министр спорта Московской области Роман Терюшков 

перейти к статье 

"Много вариантов, скрывать не буду". Овечкин вернется в Россию ради 
ОИ? (Чемпионат.com) 
Нападающий "Вашингтона" и сборной России Александр Овечкин ответил на все 
злободневные вопросы. 

перейти к статье 

Овечкин - о развитии КХЛ: "Связываюсь только с "Динамо", теперь буду с 
"Авангардом" (Sport24.ru) 
Нападающий и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин порассуждал 
на тему развития КХЛ. 

перейти к статье 

Мильштейн: Барбашев ищет варианты продолжения карьеры по обе 
стороны океана (Р-Спорт) 
Форвард Иван Барбашев в настоящий момент рассматривает варианты 
продолжения карьеры по обе стороны океана, не только в Национальной 
хоккейной лиге, заявил РИА Новости агент игрока Дэн Мильштейн. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Авангард" внес членов экипажа самолета А321 в заявку на матч с 
"Динамо" (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Авангард" внес в состав на товарищеский матч против 
московского "Динамо" членов экипажа самолета А321, предотвративших гибель 
людей при аварийной посадке в Московской области. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" представил новую форму на сезон-2019/20 
(Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" провел фотосессию перед стартом сезона-2019/20, сообщает 
пресс-служба уфимского клуба "Твиттере". Хоккеисты представили новый 
комплект игровой формы.  

перейти к статье 

"Северсталь" представила альтернативный логотип. На нем изображена 
рысь (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Северсталь" в своем Twitter опубликовала новый альтернативный логотип 
клуба. Он содержит изображение рыси. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В Хельсинки состоялся семинар по безопасности КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Вчера в Хельсинки завершился семинар "Актуальные вопросы обеспечения 
безопасности при проведении матчей Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги - Чемпионата России по хоккею среди мужских команд сезона 2019/2020 
годов".  
Встречи представителей служб безопасности проходят ежегодно с самого 
основания КХЛ. Традиционно в них принимают участие представители клубов, а 
также органов безопасности государств, чьи команды участвуют в чемпионате 
КХЛ.  
В этом году в семинаре приняли участие вице-президент КХЛ Георгий 
Кобылянский и президент ХК "Йокерит" Яри Курри.  
Доклады традиционно были посвящены обеспечению охраны общественного 
порядка и пропускного режима во время спортивно-массовых мероприятий, 
действиям граждан при угрозах террористического характера, а также 
особенностям законодательства стран-участниц КХЛ по вопросам обеспечения 
безопасности.  
В прошлом сезоне в КХЛ состоялись матчи на открытом воздухе, один из них 
прошел в Риге. Опытом организации системы безопасности на этих 
мероприятиях поделился заместитель начальника Рижского региона 
Государственной полиции Латвии, начальник Управления полиции порядка 
Рижского региона Александрс Букевичс.  
Постоянными участниками семинара являются представители органов 
безопасности Республики Беларусь. На сей раз об обеспечении охраны 
правопорядка и дорожной безопасности во время проведения Вторых 
Европейских игр в Минске рассказал заместитель начальника Управления 
охраны правопорядка и профилактики начальник Отдела по массовым 
мероприятиям ГУВД Мингорисполкома Николай Лужинский.  
Об особенностях национального законодательства Финляндии в области 
обеспечения безопасности спортивных мероприятий рассказал глава 
Национального футбольного информационного пункта Финляндии Бен-Никлас 
Сероос.  
Константин Терновский, заместитель директора по безопасности ХК 
"Автомобилист":  
- Для меня этот семинар только второй по счету, я не так давно отвечаю за 
безопасность в хоккейном клубе. Поэтому значимость таких встреч трудно 
переоценить. Да, многое из того, что связано с обеспечением безопасности на 
матчах, на трибунах и на территории стадиона, работой с болельщиками, - 
прописано в Техническом регламенте КХЛ. Но люди у нас многогранны, всех 
ситуаций предусмотреть просто невозможно. А вот на таких семинарах, перед 
началом регулярного чемпионата и перед плей-офф, есть возможность 
послушать более опытных коллег, тех, кто проработал в Лиге более пяти лет. Да 
и вообще, не меньшее, чем доклады, значение имеет наше неформальное 
общение. Как итог - за последние три сезона у нашего клуба не было ни единого 
штрафа, связанного с безопасностью.  
Дмитрий Курьян, заместитель начальника Главного управления охраны 
правопорядка и профилактики - начальник Управления охраны правопорядка 
МВД Республики Беларусь:  



 

 

- Семинары КХЛ позволяют сверить наши ориентиры, узнать об опыте других 
стран, понять, на чем сделать акцент в дальнейшем, возможно, принять 
дополнительные меры, которые позволили бы на высоком уровне обеспечивать 
безопасность на хоккейных матчах, не допуская никаких чрезвычайных ситуаций.  
Отмечу особо, что на этом семинаре у нас появилась возможность пообщаться 
с коллегами из Риги, представителями государственной полиции Латвии. Это 
особенно значимо, поскольку чемпионат мира по хоккею в 2021 году мы примем 
совместно. Мы хорошо пообщались с коллегами, наладили контакты, наметили 
пути дальнейшего взаимодействия.  
Что касается нашего доклада - рассказали о "Минск-Арене", нашем знаковом 
спортивном объекте. О том, как обеспечивается безопасность на матчах 
"Динамо", также привели пример организации фан-зоны во время Вторых 
Европейских Игр. Судя по реакции коллег, наша презентация вызвала большой 
интерес, почти 40 минут мы отвечали на вопросы и разъясняли различные 
моменты.  
Андрей Журавлев, руководитель Департамента безопасности КХЛ:  
- Традиционно мы встречаемся накануне чемпионата, чтобы "сверить часы" в 
плане готовности к сезону. Рад, что нам удается собираться на площадках 
иностранных клубов КХЛ - в прошлом году семинар прошел в Астане, в этом году 
- в Хельсинки. КХЛ - международная лига, и опыт зарубежных коллег очень 
важен. Хотел бы выразить благодарность руководству ХК "Йокерит" и лично Яри 
Курри, а также всем коллегам, которые приняли участие в нашем общении.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/15/454925.html 

К заголовкам сообщений 

Грабовский: хотелось бы, чтобы легионерский лимит смягчился в 
минском "Динамо" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Тренер "зубров" Михаил Грабовский надеется на смягчение легионерского 
лимита в минском "Динамо". 
"Кто-то из белорусских игроков еще может появиться в "Динамо" до старта 
сезона? Если кто-то себя хорошо проявит себя на Кубке Руслана Салея, с 
удовольствием предложим ему просмотровый контракт. 
Легионерский лимит "4+1" может быть смягчен? Это не ко мне вопрос. Пока 
работаем на этих условиях. Хотелось бы, чтобы лимит смягчился. Нам это пошло 
бы на пользу. 
Есть ли предпочтения, против кого играть в полуфинале Кубка Салея? Нет. Наша 
главная задача - подготовить команду к чемпионату КХЛ", - сказал Михаил 
Грабовский.  

https://allhockey.ru/news/show/361185-
Grabovskij_hotelos_by_chtoby_legionerskij_limit_smyagchilsya_v_minskom_Dinamo 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Армия новых звезд идет в КХЛ. Просто дайте им шанс! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Это идеальный момент для КХЛ. Подросли ребята, которые станут новыми 
звездами хоккея. И они могут играть в нашей лиге. Уже сейчас! Просто внесите 
их в заявку.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/15/454925.html
https://allhockey.ru/news/show/361185-Grabovskij_hotelos_by_chtoby_legionerskij_limit_smyagchilsya_v_minskom_Dinamo
https://allhockey.ru/news/show/361185-Grabovskij_hotelos_by_chtoby_legionerskij_limit_smyagchilsya_v_minskom_Dinamo


 

 

Я говорю о юниорской сборной России, которая выиграла Мировой Кубок вызова, 
а теперь и мемориал Глинки/Гретцки, чего не было с 1995 года. Вот она, наша 
золотая молодежь.  
Есть яркие примеры, когда в КХЛ доверяли юным хоккеистам, и они становились 
мегазвездами. Занесите в блокнот дату - 23 ноября 2012 года. "Салават Юлаев" 
обыграл "Донбасс" (5:1), а ворота уфимского клуба защищал Андрей 
Василевский. Это был дебют 18-летнего голкипера в нашей лиге. И это 
случилось в локаутный сезон, когда в КХЛ выступало полно мастеров из-за 
океана!  
Ладно, если точнее, для истории - Василевский вышел только на три минуты и 
48 секунд, заменив Ииро Таркки. Но через день, в матче против рижского 
"Динамо" (7:3), он получил уже шесть минут и 59 секунд. И снова не пропустил 
ничего. Как и в третьем матче, против московского "Динамо" (1:0), где отработал 
полный матч.  
Браво, Уфа! Вот как нужно подпускать талантливую молодежь к основному 
составу. Я прекрасно понимаю тренеров, которые ответят мне со своей 
колокольни: "Это делал Венер Сафин, и уже в декабре 2012-го с ним расторгли 
контракт по обоюдному согласию". Нет вопросов и к Николаю Цулыгину, которого 
в прошлом сезоне задергали вопросом: "Когда дадите играть Павлу Шэну ?"  
В итоге "СЮ" дошел до финала Восточной конференции, а Шэн подписал 
контракт с фарм-клубом "Бостона". Тренеры ворчат: "Вот наиграем молодых, и 
они нам сделают ручкой". Но тот же Василевский провел 54 матча в КХЛ, 
одержал 27 побед при 92,7% отраженных бросков, отработал два сезона за 
"Салават Юлаев" - и успел запомниться как парень, которому помогли сделать 
первые шаги в Уфе. Теперь этот российский вратарь - лучший в мире в своем 
амплуа.  
Мемориал Глинки открыл широкой рублике "нового Василевского" - как называют 
17-летнего вратаря системы СКА Ярослава Аскарова (на главном фото). Уже 
сейчас он впечатляет габаритами (191/74), и этим как раз похож на Василевского 
(193/98). Другое дело, не потеряет ли Аскаров в реакции, когда обрастет мясом 
и подкачает физику. Думаю, что нет.  
Если вы не знаете об этом мальчике, то Ярослав - из Омска. Воспитывался в 
школе "Авангарда" с пяти лет. Сначала бегал в поле, потом начал играть в 
воротах. Оказался в Питере, когда его пригласила местная команда "Бульдоги". 
Вместе с Аскаровым туда перебралась вся семья - папа, мама, младший брат. 
Через родителей на него вышел СКА.  
Ярослава уже в 14 лет начали звать в Северную Америку, но он решил 
развиваться в России. Правда, как я думаю, вратарю в СКА будет очень тяжело. 
Здесь длиннющая скамейка, тут Шестеркин так и не вышел из-за спины 
Коскинена, а потом Хелльберга.  
Магнус Хелльберг, Иван Налимов, Петр Кочетков, Алексей Мельничук, Никита 
Лысенков, Дмитрий Николаев, Максим Гибадуллин, Максим Соколов, Павел 
Давыдюк, Евгений Хвостов - это все вратари системы СКА. Как играть Аскарову, 
чтобы не затеряться в этой компании, пробиться наверх? Но пробиться нужно.  
Александр Пашин стал лучшим бомбардиром на Глинке. Набрал 8 (7+1) очков в 
пяти матчах, забил кучу голов. По стилю он похож на молодого Никиту Кучерова. 
Родился в поселке Приютово, что в Башкортостане. Играет в МХЛ за "Толпар", 
прилично забивает. И я снова верю в Уфу, что там дадут шанс. Рано или поздно, 
но это время придет.  
Капитан Василий Пономарев, который тоже забил в финале, набрал 6 (2+4) 
очков. Он уезжает в юниорскую лигу Канады. Почему? Потому что форвард из 
Зеленограда, последние два года играл за "Крылышки" - и хотел уйти из 



 

 

команды, потому что там нет вертикали ВХЛ - КХЛ. А "Крылья Советов" так и не 
достигли компромисса с другими клубами, которые вели с ними переговоры.  
Понимаете? Ребята в 17 лет мечтают даже не о подростковых медалях, а о 
шансе, чтобы играть с мужиками, расти в мастерстве и проявить себя. Такой 
шанс в свое время получили Павел Буре и Сергей Самсонов, Евгений Малкин и 
Александр Овечкин, Андрей Василевский и Сергей Бобровский ...  
У нас очень хорошая школа. Мы здорово готовим молодых хоккеистов. Вот 
цитата моего друга - корреспондента Артема Соловьева из Детройта, который 
отправил своего юного сына на лето специально в хоккейный лагерь в России. И 
его Никита так здорово развился, что когда снова начал играть с американскими 
сверстниками, папа его не узнал.  
"Сын занимался с "Динамо", ЦСКА, "Крыльями Советов". Пять недель пахал в 
Подмосковье в хоккейном лагере. Теперь у нас первая тренировка. Он играет в 
одном из лучших клубов Америки - в Детройте. Мы специально переехали из 
Баффало ради ребенка. И этот русский лагерь так здорово его поднял, я просто 
в шоке! Где мой сын? Неужели это он? Носится по льду как угорелый!  
Последние три года мы ездили в лагерь в Миннесоте, и он считается лучшим в 
США. Но что там за питание, например? Хот-доги, пицца, бургеры. А в России? 
Утром - каша, нормальные обеды и ужины. Между льдом и землей в Миннесоте 
давали напиток-энергетик и мармелад "Мишки Гамми". А в России - яблоко, 
банан и вода. Какое питание, такое и катание. Не бывает мелочей в подготовке 
детей. И я считаю, в России с этим очень здорово".  
Но важно, чтобы ребятам давали шанс - сделать шаг вперед. Мечта многих 
талантливых юниоров, поверьте - играть в КХЛ. И я верю, что этот шанс они 
получат.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/15/454917.html 

К заголовкам сообщений 

"Путь к успеху - игра своими воспитанниками. Тогда не будут раздуваться 
бюджеты и тратиться космические деньги" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Главный человек "Авангарда" Александр Крылов - о модели развития хоккейного 
клуба.  
- Локаут через год. Как будете охотиться за топ-звездами?  
 - Не скажу вам ничего. 
 - Можете прокомментировать ситуацию с Василием Пономаревым, ведь он 
хотел быть в "Авангарде"?  
 - Все было очевидно. Талантливый парень, мы за ним следили, хотели 
пригласить в приличную школу. Самое главное - у него было желание большое. 
Потом вмешался отец и все превратил в деструктив. Он доверяет отцу, и мне нет 
смысла вмешиваться. 
 - Сборная в первый раз с 1995 года выиграла Кубок Глинки, ярким ребятам надо 
давать играть в КХЛ. В "Авангарде" не боятся давать шанс молодым?  
 - Очень жалко, что потеряли хорошего вратаря Аскарова. Я уже на днях с 
Дюковым обсуждал этот вопрос. Я очень рад за Ярослава, у него отличные 
шансы стать первым номером драфта. У него большое желание работать, и 
школа СКА позволит ему развиться в полной мере. 
 - Сделаете что-то наподобие школы СКА?  
 - Чтобы забирать всех детей? Нет ( Смеется ). Они делают большое дело, у них 
хорошая методика. Главное, чтобы в стране было много таких школ, они 
образовали конкурентный климат и готовили талантливых ребят. 
 "" 

https://www.khl.ru/news/2019/08/15/454917.html


 

 

 - Слышал, что ребята из Омска могут переехать в школу "Авангарда" в 
Балашихе?  
 - Нет, талантливые ребята из Омска будут играть в Омске. Здесь это сделано, 
чтобы дети не меняли место прописки, чтобы не отрывать от семей. Кто хочет 
играть на "Западе", будет играть в Балашихе, а кто хочет на "Востоке", будут 
играть в Омске. 
 - Скоро стартует сезон. Что чувствуете в преддверии Кубка Открытия?  
 - Абсолютное спокойствие, игра покажет. Мы настраивается только на победу. 
 - "Авангард" стал слабее?  
 - Слабее? С чего? Нет, конечно, он стал сильнее сто процентов. 
 - Вам интереснее подписывать ветеранов или давать шанс молодым?  
 - У нас свободна всего одна вакансия. Это центр. Я надеюсь, мы в ближайшие 
дни подпишем, и мест больше нет. С точки зрения будущего хоккея мы все 
боремся, чтобы этот вид спорта был окупаемым помимо зрелищности. Самый 
главный путь к успеху - игра своими воспитанниками. Тогда не будут раздуваться 
бюджеты и тратиться космические деньги. В этом смысле показательна ролевая 
модель Ярославля. Мы будем стремиться к этому. 
 - Хотели бы видеть договор между НХЛ и нашей страной?  
 - У нас цивилизованное поле общения, контракты признаются. У Михеева не 
было контракта. 
 - Много шайб "Авангарда" не засчитали из-за старых правил. Что скажете о 
новых?  
 - В минус - правило объявления судьей причину удаления игрока. Не знаю, 
зачем это сделано. Хочу задать этот вопрос уважаемым коллегам. Не все же 
надо копировать в НХЛ. Диктор должен это произносить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-predsedatelya-soveta-
direktorov-avangarda-aleksandra-krylova-ob-uspeshnoy-modeli-razvitiya-
hokkeynogo-kluba-1575332/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Авангард" в ближайшие дни подпишет контракт с центральным 
нападающим (ТАСС, Москва, 15 августа 2019) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов сообщил, что 
задачи на сезон команде будут поставлены в конце августа 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Авангард" в ближайшее время 
подпишет контракт с новым центральным нападающим. Об этом на пресс-
конференции в четверг сообщил председатель совета директоров "Авангарда" 
Александр Крылов. 
Ранее президент "Авангарда" Максим Сушинский сообщил ТАСС о том, что клуб 
ведет поиски иностранного центрального нападающего. В межсезонье состав 
"Авангарда" пополнили Александр Судницин, Вячеслав Войнов, Свен 
Андригетто, Даниил Берестнев, Максим Мизюрин, Никита Щербак, Денис Костин, 
Максим Минеев, Валентин Пьянов, Роман Манухов, Евгений Грачев, Павел 
Дедунов и Алексей Потапов. Согласно регламенту КХЛ, в заявку на матч можно 
вносить не более пяти легионеров. На данный момент в составе "Авангарда" 
четыре иностранных хоккеиста - защитники Коди Франсон и Вилле Покка, а также 
нападающие Андригетто и Тэйлор Бек. 
"Надеюсь, что в ближайшие дни подпишем еще одного хоккеиста в центр, и 
состав будет укомплектован. Мы стали только сильнее. В конце августа будет 
совет директоров и тогда официально будут поставлены задачи на сезон", - 
сказал Крылов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-predsedatelya-soveta-direktorov-avangarda-aleksandra-krylova-ob-uspeshnoy-modeli-razvitiya-hokkeynogo-kluba-1575332/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-predsedatelya-soveta-direktorov-avangarda-aleksandra-krylova-ob-uspeshnoy-modeli-razvitiya-hokkeynogo-kluba-1575332/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-predsedatelya-soveta-direktorov-avangarda-aleksandra-krylova-ob-uspeshnoy-modeli-razvitiya-hokkeynogo-kluba-1575332/


 

 

В прошлом сезоне "Авангард" дошел до финала Кубка Гагарина, где в четырех 
матчах уступил московскому ЦСКА. 1 сентября игрой с армейцами команда из 
Омска откроет новый сезон КХЛ.  

https://tass.ru/sport/6766992 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: Пономарев мог играть в "Авангарде", его папа хотел 
космических денег (Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский рассказал, почему клуб не подписал 
контракт с нападающим юниорской сборной России Василием Пономаревым.  
"Мы его рассматривали как молодого игрока, но его папа был немного не готов к 
тем условиям, которые должны получать молодые хоккеисты. Он говорил о 
каких-то космических деньгах, которых у нас не получает даже Емелин! Поэтому 
на этом все и закончилось. Папе стоит понимать, что Василий сначала должен 
стать звездой, а потом зарабатывать большие деньги. Хотя парень очень 
неплохой, мы были готовы его рассмотреть, и я думаю, что под руководством 
Хартли он бы стал еще лучше! Так что все сорвалось из-за финансов", - приводит 
слова Сушинского Sport24.  
На прошедшем Кубке Глинки/Гретцки юниорская сборная России заняла первое 
место, обыграв в финале сборную Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-3825751-sushinskij-ponomarjov-mog-
igrat-v-avangarde-ego-papa-hotel-kosmicheskih-deneg.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Боб Хартли - о травме Манукяна: "Точного прогноза нет, но выглядит 
плохо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Боб Хартли - о травме Манукяна: "Точного прогноза нет, но выглядит плохо"  
Главный тренер " Авангарда " Боб Хартли подвел итоги после товарищеской 
встречи против "Динамо", а также прокомментировал повреждение нападающего 
Артема Манукяна. 
Россиянин травмировался во время товарищеской игры против " Динамо ", из-за 
чего не смог доиграть встречу. 
 - К каждой предсезонной игре у нас одинаковое отношение. Во-первых, 
необходимо оценить, на что способны наши игроки. Сегодня был типичный 
предсезонный матч. После второго периода, где мы видели большое количество 
удалений, а игра шла не совсем гладко, я сказал игрокам, что подобное может 
случиться и в матче регулярного чемпионата. Мы сумели найти в себе силы и 
перевернуть ход матча. Третий период был достаточно удачным. Что касается 
буллитов, то это словно подкидываешь монетку: никогда не знаешь, каким будет 
результат. Манукян сам себя травмировал. Нам не понравилось, как он себя 
сейчас чувствует. Точного прогноза нет, но выглядит плохо  
 - По Войнову две хорошие новости. Первая - он здоров. Вторая - он хорошо 
показывает себя на льду. Нужно помнить, что он не так много играл в 
предыдущие годы, к тому же приехал издалека. Ему потребуется время, чтобы 

https://tass.ru/sport/6766992
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1063084_Aleksandr_Krylov_V_blizhajshije_dni_Avangard_planirujet_podpisat_centralnogo_napadajushhego
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-v-blizhayshie-dni-podpishet-kontrakt-s-centralnym-napadayuschim-1575313/
https://www.championat.com/hockey/news-3825751-sushinskij-ponomarjov-mog-igrat-v-avangarde-ego-papa-hotel-kosmicheskih-deneg.html
https://www.championat.com/hockey/news-3825751-sushinskij-ponomarjov-mog-igrat-v-avangarde-ego-papa-hotel-kosmicheskih-deneg.html
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https://allhockey.ru/news/show/361182-Sushinskij_papa_Ponomareva_hotel_kosmicheskih_deneg


 

 

влиться. Но по тому, что вижу, он даже превосходит мои ожидания. Думал, будет 
хуже, чем есть сейчас. 
 - Хороший вопрос, когда мы увидим сочетания звеньев, которые будут на начало 
сезона. Но сейчас мы хотим посмотреть наших новичков. К тому же всегда 
необходимо иметь альтернативные варианты. Именно сейчас мы их и 
отрабатываем - заявил Хартли.  
Напомним, "Авангард" одержал победу над бело-голубыми с минимальным 
счетом (2:1). Победную шайбу в составе хозяев забросил Вячеслав Войнов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1063172_Bob_Khartli__o_travme_Manuk
ana_Tochnogo_prognoza_net_no_vygladit_ploho 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

• Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Эпоха Квартальнова после эры Билялетдинова. Навстречу сезону. "Ак 
Барс" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Вылетев в первом раунде Кубка Гагарина, действующие чемпионы расстались с 
многолетним наставником, капитаном и именитым ветераном. Начинать новую 
эру после ухода Зинэтулы Билялетдинова доверили Дмитрию Квартальнову, 
которого в Казани помнят еще игроком. 
Прошлый сезон 
В сезон 2018/2019 "Ак Барс" вступал в статусе действующего чемпиона. Став 
трехкратными обладателями Кубка Гагарина, казанцы доказали, что модель 
Зинэтулы Билялетдинова все еще способна нести золотые яйца. Вопреки 
расхожему мнению, что в лиге наступило доминирование "армейских" клубов, 
Казань вернула главный трофей КХЛ на Восток. Однако каким бы опытным и 
искушенным ни был наставник "барсов", он не смог предотвратить 
постчемпионское "похмелье". Уже в матче за Кубок открытия стало понятно, что 
удержаться на вершине "Ак Барс" будет ой как непросто. СКА в стартовом матче 
сезона отправил в ворота чемпионов шесть шайб, тем самым обнажив 
проблемы, которые будут преследовать команду Билялетдинова на протяжении 
всего сезона.  
Не все игроки "Ак Барса" смогли переварить чемпионство. Прежде всего, это 
касается Владимира Ткачева и Станислава Галиева. Лучший снайпер победного 
для Казани розыгрыша Кубка Гагарина был не похож сам на себя. Барахлила 
оборона, а вратарская проблема после травмы Эмиля Гарипова стала 
ахиллесовой пятой "барсов". Начиная с декабря подопечных Билялетдинова 
бросало то в жар, то в холод, а 0:4 от "Магнитки" в заключительном матче 
регулярки намекали на то, что в Татарстане не все спокойно. Но даже 
отъявленные пессимисты не могли предположить, что "Ак Барс" завершит сезон 
раньше остальных участников плей-офф. Пропустив в первом же матче серии с 
"Авангардом" шесть безответных шайб, казанцы от этого удара так и не 
оправились. Каток имени Боба Хартли прокатился по чемпионам, поставив 
жирную точку в долгосрочных отношениях Билялетдинова и казанского клуба.  
Тренер 
Время, которое Билялетдинов провел у руля "Ак Барса", даже эпохой не 
назовешь. Это самая настоящая эра. Любой тренер, приходящий в команду 
после него, обречен на шлейф из сравнений. Выбор руководства в связи с этим 
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должен был быть не только разумно-практичным, но и философско-
символичным. Дмитрий Квартальнов, который на заре XXI века провел за 
казанский клуб четыре роскошных сезона, больше других подходил на эту роль. 
Многие болельщики "барсов" помнят нового главного тренера по тройке 
Квартальнов - Дацюк - Золотов. Застал Дмитрий Вячеславович и молодого 
Даниса Зарипова. Теперь пятикратный обладатель Кубка Гагарина - главный 
ветеран и живая легенда "Ак Барса".  
Что до Квартальнова-тренера, то от него в Татарстане ждут более агрессивного 
хоккея, чем при Билялетдинове, а также активного внедрения в состав 
молодежи. Еще в ЦСКА новый главный тренер казанцев не боялся ставить в 
ворота юного Илью Сорокина и подводил к составу Андрея Кузьменко, Максима 
Мамина и других молодых "армейцев". Продолжил гнуть свою линию он и в 
Ярославле, где выпускал на лед беспрецедентное количество воспитанников. 
Этим Квартальнов принципиально отличается от своего более консервативного 
предшественника. Что пока не хватает преемнику Билялетдинова, так это 
трофеев. Однажды он уже был близок к чемпионству с ЦСКА, но проиграл в 
финале "Магнитке" Ильи Воробьева.  
Селекция 
Вспоминая чемпионский сезон "Ак Барса", нельзя не отметить вклад в победу 
легионеров. Это и первое звено, и лучший актер второго плана Роб 
Клинкхаммер, ставший автором золотого гола. Однако все течет, все меняется, 
и пути казанцев с иностранцами этим летом разошлись. С Антоном Ландером 
"барсы" не договорились по деньгам, Иржи Секач грезил об НХЛ, но свернул в 
ЦСКА, а старательности Клинхаммера стало не хватать для статуса легионера. 
Впрочем, приобретение Патриса Кормье и Мэтта Фрэттина пока не выглядят 
однозначным шагом вперед. Экс-форварды "Барыса" никогда не решали 
больших задач, и к этому же играли в казахстанском клубе порознь, хотя в "Ак 
Барсе" их изначально рассматривали как связку. В защиту новичков стоит 
сказать, что такой силовой центр как Кормье вполне соответствует фотороботу 
идеального хоккеиста Квартальнова, а Фрэттин ударно провел минувший плей-
офф.  
После неудачного прошлого сезона "Ак Барс" расстался не только с одним из 
самых опытных тренеров в лиге, но и с двумя ветеранами. После шести лет в 
Татарстане команду покинул ее капитан Александр Свитов, а Игорь Ожиганов 
пришел на место кумира своего детства Андрея Маркова. Пострадав в минувшем 
плей-офф от "Авангарда", казанцы заполучили сразу двух бывших "ястребов" 
Михаила Фисенко и Кирилла Петрова. В случае с последним, состоялось 
возвращение блудного воспитанника. Ну а самыми интригующими выглядят 
изменения во вратарской линии. Расставшись с Александром Шарыченковым и 
Владиславом Подъяпольским, не потянувшим роль первого номера, вернулся из 
Риги Тимур Билялов, также казанцы выиграли борьбу за лучшего вратаря 
шведской лиги Адама Рейдеборна. В Россию он приехал не один, а со своим 
соотечественником Микаэлем Викстрандом. Пока Эмиль Гарипов 
восстанавливается после травмы, шансы стать основным вратарем "Ак Барса" 
есть у каждого.  
Лидер. Джастин Азеведо 
Новичок "Ак Барса" Игорь Ожиганов, отвечая на вопрос, кто из игроков "Ак Барса" 
мог бы играть в НХЛ, не задумываясь назвал Джастина Азеведо. По мнению 
защитника, который сам только-только вернулся из-за океана, единственное, 
чего не хватает канадцу португальского происхождения - это габаритов. Но даже 
с ростом 170 сантиметров Азеведо ведет себя на льду крайне неуступчиво. 
Сдвинуть его с места, продавить - та еще задачка. Ну а то, что Джастин обладает 
незаурядной техникой и высоким хоккейным IQ, не секрет ни для кого. В прошлом 



 

 

сезоне он стал вторым бомбардиром "Ак Барса", уступив только Иржи Секачу, но 
влияние на игру команды оказывал не меньшее, чем его партнер по звену. После 
того, как за межсезонье у казанцев сменились почти все легионеры, именно 
Азеведо ответственен за то, чтобы перестройка прошла для команды 
максимально безболезненно. Мастерства и характера ему не занимать. 
Осталось лишь стать "клеем" между новичками и старожилами.  
Молодой игрок. Даниил Журавлев 
Можно не сомневаться, что Квартальнов даст шанс всем талантливым игрокам 
из системы клуба. Как минимум - на сборах. С первых же тренировок новый 
главный тренер наигрывал в центре одного из звеньев Артема Галимова - 
бронзового призера последнего чемпионата мира среди молодежи. С командой 
Валерия Брагина в Ванкувер летал и Даниил Журавлев. В силу возраста 
защитник сможет сыграть и на предстоящем МЧМ в Чехии. Ну а настоящим 
лидером обороны нашей "молодежки" он станет, если начнет сезон в основном 
составе "Ак Барса". Уже сейчас Квартальнов активно подключает Журавлева к 
составу, закрывая глаза на его ошибки и мелкие шероховатости. 19-летний 
защитник - основной кандидат на роль "лимитчика". А там, глядишь, доверие 
главного тренера позволит Даниилу выигрывать конкуренцию без помощи 
регламента и других послаблений.  
Чего ждать в новом сезоне? 
Несмотря на натужный старт в предсезонных играх, "Ак Барс" вряд ли выпадет 
из числа претендентов на Кубок Гагарина. Состав казанцев позволяет им 
оставаться в обойме, а Квартальнов еще по ЦСКА зарекомендовал себя 
тренером, который в кратчайшие сроки настраивает струны системы. Игрокам, 
привыкшим к прижимистому хоккею Билялетдинова, какое-то время придется 
привыкать к требованиям Квартальнова. Еще по первым тренировкам хоккеисты 
"Ак Барса" отмечали небывалый темп занятий. И как бы ни ликовали защитники, 
которым теперь будет позволяться куда больше, чем прежде, баланс между 
обороной и атакой наверняка придет не сразу. Но даже если казанцы будут 
буксовать на старте, к плей-офф подопечные Квартальнова должны подойти во 
всеоружии.  
Многое в игре "Ак Барса" будет зависеть от новых легионеров. На бумаге связка 
Кормье - Фрэттин уступает паре Ландер - Секач, но как будет в реальности? 
Компенсировать уход качественных иностранцев могут русские ребята, 
пребывавшие весь прошлый сезон в тени. Прежде всего, речь о Владимире 
Ткачеве, который после ухода Антона Ландера стал потенциально самым 
креативным центром команды. Ну а особенно интригует вратарская линия "Ак 
Барс". Если Квартальнову удастся направить конкуренцию в трио Гарипов - 
Рейдеборн - Билялов в правильное русло, казанцы обойдут стороной 
прошлогодние грабли. Но каким бы ни был результат первого сезона при новом 
тренере, наблюдать за перестройкой в "Ак Барсе" без Билялетдинова будет 
крайне любопытно.  
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К заголовкам сообщений 

"Лехтеря начал школьную игру в молчанку". Финские СМИ против новичка 
СКА (Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
На родине игрока преследуют вопросы о деле по распространению наркотиков. 
Питерский СКА выиграл у "Йокерита" первый контрольный матч на сборе в 
Финляндии. После игры местные журналисты попытались поговорить с 31-
летним новичком питерцев Йори Лехтеря, который вместе с Бывальцевым и 
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Плотниковым организовал победный гол в ворота "шутов". Но их ждал 
неприятный сюрприз. 
"Нет, нет, нет" 
На протяжении всего прошлого сезона финские порталы Iltalehti и Ilta-Sanomat 
усиленно муссировали тему, которая была мало приятна для нападающего. 
Лехтеря, который проводил свой пятый сезон, выступая за "Филадельфию", 
оказался втянут в крайне сомнительное дело о распространении наркотиков. 
"Вице-капитан питерских "армейцев" получил возможность рассказать свое 
видение ситуации, объяснить в чем его обвиняли. Но Лехтеря вышел из 
раздевалки только после того, как тренер команды Марко Торениус попросил его. 
Своей возможностью рассказать о своем отношении к сложившейся ситуации он 
не воспользовался. Сказал: "Нет, нет, нет" и проследовал по коридору в клубный 
автобус", - пишет Ilta Sanomat. 
"Лехтеря не хочет говорить с финскими СМИ после того, как перешел в СКА. Мы 
попросили об этом руководителя пресс-службы питерского клуба Дмитрия 
Гаврилова. Он ответил, что с финскими журналистами Йори разговаривать не 
хочет. "Не знаю почему, но это его решение", - сказал Гаврилов. Но о причине 
легко догадаться. У Лехтеря была прекрасная возможность объяснить и ответить 
на некоторые вопросы, хотя понять игрока можно", - констатирует обозреватель 
Iltalehti Веса Парвиайнен. 
Кто виноват? 
В марте 219 года районный суд Пирканмаа приговорил Лехтеря к четырем 
месяцам условного тюремного заключения за участие в деле, связанное с 
распространением наркотиков. Нападающий фигурировал сначала как один из 
возможных распространителей, а затем его роль определили как покупатель. 
Однако сам Лехтеря свою вину не признал и заявил, что собирается обжаловать 
вердикт, который под конец следствия действительно выглядел несколько 
сомнительным. 
Решение суда было во многом основано на том, что во время предварительного 
следствия один из главных обвиняемых Карл Кивеля утверждал, что продал 
Лехтеря от 6 до 8 граммов кокаина. Однако затем этот человек свои слова 
отозвал, а Йори подал апелляцию. 
"Предварительного отчета следователя недостаточно, чтобы быть веским 
доказательством. Это регулируется Верховным судом и основано на 
европейских правах человека. Суд Пирканмаа ошибается. Для нас это 
удивительно. Согласно финскому прецедентному праву, все обвинения в адрес 
Лехтеря должны были быть сняты", - заявил адвокат форварда Петтери 
Сотамаа. 
Удивление адвоката понятно, но, глядя на другие суровые решения суда, нельзя 
не отметить, что Лехтеря отделался достаточно легким испугом. Главный 
обвиняемый дела Косар Фатахи получил 10 лет тюрьмы, упомянутый Карл 
Кивеля отсидит 5 лет и 6 месяцев, а третий фигурант дела Эмека Эзеаньягу 
приговорен к 6 годам лишения свободы. Кроме этого, большое количество людей 
по этому делу получили короткие сроки или денежные штрафы, а всего было 
обвинено 22 человека 
"Школьная игра в молчанку" 
Стоит отметить, что большинство финских изданий на протяжении прошедшего 
сезона очень охотно освещали "дело Лехтеря" и связанные с ним судебные 
перипетии. Говорили об испорченной репутации, поскольку главными 
обвиняемыми были люди из круга друзей форварда, обсуждали выставленный 
Йори на продажу дом в центре Тампере, поражаясь цене в 700 тыс. евро, и даже 
открыто называли наркоманом. Говорилось и о катящейся вниз карьере, когда 
Лехтеря откровенно провалился в начале сезона, набрав лишь 3 (1+2) очка за 



 

 

"Флайерз", а затем был выставлен на драфт отказов и отправлен в фарм-клуб. 
Когда же Йори вошел в длинный список финских отказников, не приехавших в 
сборную на чемпионат мира, никто уже не удивился. 
Переход нападающего в стан СКА тоже был воспринят неоднозначно - питерский 
коллектив часто назывался "русским клубом-олигархом". Все это вполне 
укладывалось в общую тенденцию и тональность высказываний о КХЛ, когда 
финские репортеры сначала очень радовались тому, что "Йокерит" перестал 
принадлежать российским бизнесменам и обрел финского владельца, а затем 
обнаружили, что новый хозяин тоже связан с крупным российским бизнесом. 
"Лехтеря начал школьную игру в молчанку", - такие заголовки уже были 
опубликованы на родине нападающего, и конца этого противостояния пока не 
видно.  

https://www.championat.com/hockey/article-3825705-forvard-ska-jori-lehterja-ne-
hochet-govorit-s-finskimi-zhurnalistami.html 

К заголовкам сообщений 

Русский вратарь, который порвет НХЛ. Он может стать круче 
Василевского и Бобровского (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 августа 2019) 
Мегаталант 
Ярославу Аскарову всего 17 лет, а о нем всерьез говорят, как о будущей звезде. 
Вполне нормальная ситуация для талантливого полевого игрока, но этот парень 
- вратарь. О перспективах киперов, будь то хоккей или футбол, всегда говорят с 
осторожностью. Это отдельная категория игроков, на развитие которых 
оказывает влияние огромное количество факторов. Но в случае с Аскаровым все 
очевидно - это первый мегаталант России со времен обладателя последней 
"Везины" Андрея Василевского.  
За последний год Ярослав сыграл на пяти международных турнирах, затащив в 
финал последнего чемпионата мира юниорскую сборную и на днях выиграв 
Кубок Глинки/Гретцки - неофициального ЧМ для сборных U-18. Практически в 
каждом матче Аскаров показывал безошибочную игру и по-настоящему 
доминировал над соперниками. Это именно тот случай, когда вратарь приводил 
команду к медалям. 
Сборные 2001 и 2002 годов, которые ездили на последние крупные турниры, по 
составу не самые топовые в истории российского хоккея. Но Аскаров реально 
вытаскивал целые матчи, оставляя партнерам шансы на победу практически в 
безнадежных ситуациях. Казалось, что этот парень уже сейчас готов себя 
проявить во взрослом хоккее. 
СКА повезло 
Проверить это пока не удалось. Хотя до Кубка Глинки/Гретцки его привлекали к 
тренировкам основного состава СКА, а в следующем сезоне Ярослав наверняка 
получит шанс в ВХЛ. Питерцам очень повезло, что Аскаров в 13 лет решил 
переехал из родного Омска в Питер. Дома он занимался в школе "Авангарда", а 
в культурной столице поначалу играл за команду "Бульдоги".  
Там парень проявил себя так, что не заметить его было очень трудно. Очень 
скоро Аскаров оказался в системе СКА и дебютировал в МХЛ в 16 лет. За 
прошлый сезон с учетом плей-офф в молодежной лиге он провел 35 матчей и 
показал очень достойные цифры (92,1% отраженных бросков в регуляке). И это 
при том, что Ярославу постоянно приходилось мотаться в юниорскую сборную, 
что тоже отнимало силы. 
Впрочем, с физикой у парня полный порядок уже сейчас. Имея рост 190 
сантиметров, Аскаров сохраняет подвижность даже в самых напряженных 
матчах. Это удается делать во многом за счет отличного катания, которое 
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отмечают все эксперты. Кроме того, Ярослав великолепно читает игру, что 
исключает панику в самых сложных ситуациях, вроде выходов 2-в-1. К этому 
прилагается реакция мангуста, позволяющая делать бешеные сейвы, вроде 
этого:  
Может стать первым номером драфта-2020 
После Кубка Глинки/Гретцки об Аскарове заговорили ведущие заокеанские 
эксперты. Первым отличился аналитик TSN Крэйг Баттон. Российскому вратарю 
он выдал просто сенсационную характеристику. 
"Думаю, Аскаров может стать первым номером. Это лучший вратарь, выходящий 
на драфт, со времен Кэри Прайса в 2005 году. Навыки, техника, интеллект - все 
на высшем уровне. За последний год он завоевал пять медалей на разных 
юниорских турнирах". 
Скаутское бюро Hockeyprospect.com котирует его на уровне 10 номера драфта 
2020, Future Conciderations дает 13-й. Чтобы вы понимали, насколько это круто, 
вот вам факт: в 21 веке в первом раунде было выбрано всего 28 вратарей. 
Реалии современного драфта таковы, что клубы в первую очередь выбирают 
игроков на позиции, требующие усиления, а молодой вратарь ни за что не сможет 
приехать в НХЛ и сразу начать тащить. Киперы требуют трепетного отношения и 
постепенной подводки к основе, в то время как талантливые полевые готовы 
давать результат здесь и сейчас. 
Тот же Андрей Василевский, который был выбрал под беспрецедентно высоким 
для вратаря 19 номером драфта, испытал проблемы при адаптации к 
североамериканскому хоккею. Чтобы стать основным кипером "Тампы", ему 
потребовалось несколько сезонов. 
А тут говорят о том, что Аскаров может претендовать аж на первый номер 
драфта. В истории НХЛ было лишь три случая, когда на вратарей тратили 
первый пик: Мишель Пласс, Рик ДиПьетро и Марк-Андре Флери. Реально крутым 
стал только Цветок - у него три Кубка Стэнли и вторая молодость в "Вегасе". 
Талант Ярослава и его доминирующая манера бросается в глаза. И ему вряд ли 
стоит продлевать контракт со СКА. На драфте Аскаров уйдет высоко, скорее 
всего, в первой десятке и тогда нужно обязательно ехать за океан, чтобы расти 
и подводиться к основе именно в североамериканской системе. Этот кипер 
может заехать в НХЛ не хуже Кэри Прайса, который в дебютный сезон выдал 
92% отраженных бросков за "Монреаль". А пока надо просто следить за 
Аскаровым, ведь он только начинает набирать обороты. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stavkatv/2543512.html 

К заголовкам сообщений 

Амиров может ворваться в КХЛ ярче Подколзина. Его чувство гола 
поражает (Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
И не надо сравнивать его с Шэном. Этот пробьется в основу "Салавата Юлаева" 
даже без статуса лимитчика. 
В текущее межсезонье в "Салавате Юлаеве" произошло не так много изменений. 
Болельщики спорят, смогут ли Маннинен и Сошников заменить Кемппайнена и 
Ткачева. Критикуют новую форму и восторгаются новой прической Николая 
Цулыгина. 
Но даже обновленный имидж главного тренера оказался в тени дебюта 17-
летнего Родиона Амирова. Парень так стартовал за основу "Салавата", что сразу 
попал на командное фото к сезону, а значит, может дебютировать в КХЛ уже 3 
сентября в китайском Шэньчжэне. 
Амиров не такой пробивной и разносторонний игрок, как Василий Подколзин, но 
у него есть качества, который позволяют стартовать в КХЛ ярче, чем более 
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раскрученному партнеру по тройке в юниорской сборной России. На ЮЧМ 
Амиров уже заставил пересмотреть оценки многих аналитиков и скаутов НХЛ. 
Место в конце первого раунда на драфте-2020, которое сейчас отводят уфимцу, 
со временем может превратиться в топ-15.  
Амиров стал лучшим бомбардиром сборной России (6+3) и вошел в 
символическую сборную турнира. Он был одним из лучших по количеству 
перехватов, что говорит о высоком хоккейном интеллекте и умении читать игру. 
Проценту точных передач, количеству бросков и реализации голевых моментов. 
Именно нацеленность на ворота и умение завершать атаки подкупили в Амирове 
тренерский штаб уфимцев. Его чувство гола (оказаться в нужном месте в нужное 
время) лучше, чем у 90% игроков основы "Салавата". 
Неслучайно Цулыгин использовал его в спецбригадах большинства в зоне слота. 
Умение открыться под бросок в касание, игра на добивании и на подправлениях 
- свои сильные стороны в завершении атак Амиров уже не раз показал в 
контрольных матчах на уровне КХЛ.  
Наличие такого игрока перед воротами соперника может разнообразить игру 
уфимцев в большинстве. В прошлом году с этим были проблемы, в том числе с 
использованием защитников, которые мало бросали от синей линии. Теперь 
должны больше, чему будет рад Филип Ларсен. Не удивляйтесь, если увидите 
Амирова в разных спецбригадах "Салавата". 
В равных составах 17-летний уроженец Салавата пока не так убедителен, но в 
то же время не выпадает на общем фоне. У него достаточно много потерь, но 
чаще всего они случаются в чужой зоне из-за желания обострить игру и пока не 
приводили к опасным контратакам. Иногда он теряется при переходе в защиту и 
позиционной обороне. Но, во-первых, это свойственно большинству молодых 
игроков. Амиров обучаем, и это должно обнадеживать тренерский штаб 
уфимцев. Во-вторых, где если не в Уфе, его научат играть в обороне? И если 
получится совмещать полезное с приятным (творить в чужой зоне игрокам 
"Салавата" пока никто не запрещал), то парень станет игроком основы без всяких 
оговорок на "лимитчика". 
Кто-то успел провести параллели с Шэном, но при всем уважении к Павлу, сейчас 
мы говорим об игроках с разным талантом. Уже давно в Уфе не видели, чтобы 
молодой игрок брал 47-й номер, не боялся забирать шайбу и по-хорошему нагло 
врывался в состав. Своей игрой на предсезонке Амиров заставляет сравнивать 
себя не с Шэном, а с игроками основы. 
Возможно, изменился и сам Цулыгин. Прошлый сезон молодой тренер начинал 
без права на ошибку, делая ставку на проверенных игроков. Сейчас его позиции 
крепче, опыта больше и он показывает себя тренером, который не боится давать 
Амирову играть в свой хоккей. Ведь часто бывает, что при переходе из 
молодежного хоккея во взрослый молодой игрок теряет свои сильные качества. 
Амиров ничего не потерял, а наоборот показывает, что может делать тоже самое 
на уровне КХЛ.  
Можно назвать везением четыре гола на предсезонке в КХЛ, такое бывает, но 
кажется не в данном случае. Амиров был лучшим в прошлом сезоне по проценту 
реализации голевых моментов в "Толпаре" и в сборной России на юниорском 
чемпионате мира. На предсезонке у него лучшие цифры по этому показателю в 
"Салавате". 
У Амирова нет сумасшедшего щелчка, зато есть приличный бросок с кистей. 
Если взглянуть на карту его голов за прошлый сезон, там почти нет попаданий с 
дальней дистанции. 
Но есть очень приличные голы бросками из-под защитников.  
И не только из-под защитников.  



 

 

Само собой, это только предсезонка. Никто не знает, как Амиров справится с 
давлением в регулярном чемпионате. Насколько его хватит физически и 
психологически. По поводу первого пункта в клубе изначально были сомнения. 
Но Цулыгин не враг себе, чтобы использовать 17-летнего юниора в пяти 
контрольных матчах подряд, если он к ним не готов. К тому же все прекрасно 
понимают, что Амиров пока не будет получать игровое время на уровне лидеров 
"Салавата" и наверняка не обойдется без ссылок в ВХЛ/МХЛ. 8-12 минут за матч 
и место в спецбригаде большинства - это будут комфортные условия для начала 
карьеры в КХЛ для талантливого юниора. 
Что немаловажно: в Уфе нет исключительно сдерживающих звеньев. Тех, где 
надо будет биться-бороться и думать только о том, как бы не пропустить. Тройки 
Кадейкина и Картаева/Хохрякова приносят пользу команде в том числе и в 
атакующих действиях. Амирову в этом плане будет проще (если не найдется 
места в двух первых звеньях), чем тому же Подколзину, который попал в СКА к 
Каблукову и Кетову, и пока запомнился только дракой в матче с "Йокеритом". 
Не будем забывать, что через год "Салават" может остаться не только без 
Умарка, но и лишиться Хартикайнена. Когда, если не сейчас молодому таланту 
перенимать опыт у легенд "Салавата Юлаева"? Не зря Амиров уже заменял 
Хартикайнена в первой тройке на предсезонке, хотя изначально рядом с 
Манниненом и Умарком выходил Майоров. С таким голевым чутьем он может 
стартовать в КХЛ уже сейчас, а если наложит на это серьезную работу, то через 
пару лет превратится в одного из лидеров уфимской команды. 
Конечно, в Уфе боятся повторения ситуации с Шэном. По мнению Цулыгина, 
форварду мешало чрезмерное внимание журналистов и болельщиков. 
Действительно, кого-то такое давление может "сожрать", других, наоборот, 
воодушевить. Но тренеру точно не стоит бороться с тем, что он изменить не в 
силах. Внимание к "Салавату Юлаеву" будет всегда, говорить об Амирове будут 
много. Яркий юниор в топ-клубе - это всегда интересно. Задача Цулыгина не 
огородить игрока от этого давления, а помочь ему сделать так, чтобы оно 
работало в его пользу. Пока у них все получается.  

https://www.championat.com/hockey/article-3825923-rodion-amirov-stanet-zvezdoj-
salavata-julaeva-i-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Шипачев назначен капитаном московского "Динамо" (Р-Спорт, Москва, 15 
августа 2019) 
Главный тренер московского хоккейного клуба "Динамо" Владимир Крикунов 
заявил, что нападающий Вадим Шипачев назначен капитаном команды в сезоне-
2019/20. 
"Капитаном "Динамо" в сезоне-2019/20 будет Шипачев", - сказал Крикунов 
журналистам. 
Шипачев перешел в "Динамо" в минувшем сезоне и провел за "бело-голубых" 72 
матча, в которых набрал 76 очков (21 шайба + 55 передач), установив клубный 
рекорд результативности. До "Динамо" Шипачев выступал в КХЛ за 
череповецкую "Северсталь" и петербургский СКА, а также в НХЛ за "Вегас 
Голден Найтс".  

https://rsport.ria.ru/20190815/1557552260.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: ХК "Динамо" находится в поисках защитника и центрального 
нападающего (ТАСС, Москва, 15 августа 2019) 

https://www.championat.com/hockey/article-3825923-rodion-amirov-stanet-zvezdoj-salavata-julaeva-i-khl.html
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Первый матч в рамках регулярного сезона КХЛ "Динамо" проведет 2 сентября 
дома против "Торпедо" 
Московский хоккейный клуб "Динамо" намерен усилить состав защитником и 
центральном нападающим до начала регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом журналистам после товарищеского матча с 
омским "Авангардом" заявил главный тренер бело-голубых Владимир Крикунов. 
Игра проходила на "Арене-Балашиха" и завершилась со счетом 2:1 в пользу 
"Авангарда". Независимо от результата в основное время (2:1), встреча 
продолжилась в овертайме, в котором счет не изменился. В серии буллитов 
команды сыграли вничью (2:2). 
"Сегодня получилась хорошая игра, я сделал определенные выводы. Нам нужен 
защитник и центральный нападающий, в их поисках мы и находимся", - сказал 
Крикунов. 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли отметил важность прошедшего 
товарищеского матча. "Это была хорошая предсезонная игра, в ней было много 
борьбы, удалений. Мы смогли оценить хоккеистов, посмотреть на их состояние. 
Я пока не готов утвердить окончательный список звеньев, так как я еще не успел 
оценить степень готовности всех хоккеистов", - сказал Хартли. 
Первый матч в рамках регулярного сезона КХЛ "Авангард" проведет в гостях 
против ЦСКА 1 сентября, а днем позднее "Динамо" примет нижегородское 
"Торпедо". 
Перед началом прошлого сезона при проведении интерьерного ремонта и 
модернизации инженерных систем домашней для "Авангарда" "Арены-Омск" 
были обнаружены проблемы. В конце сентября 2018 года экспертиза признала 
строительные конструкции хоккейного дворца в Омске находящимися в 
аварийном состоянии. Из-за этого "Авангард" был вынужден проводить свои 
домашние матчи на арене в подмосковной Балашихе. Позднее стало известно, 
что омская команда будет принимать своих соперников в Балашихе и в сезоне-
2019/20.  

https://tass.ru/sport/6767815 

К заголовкам сообщений 

Денис Гребешков стал ассистентом Мактавиша в "Локомотиве" 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
Знаменитый в прошлом защитник Денис Гребешков присоединился к 
тренерскому штабу "Локомотива", информирует официальный сайт ярославской 
команды. Гребешков будет работать на позиции ассистента главного тренера 
"железнодорожников" Крэйга Мактавиша.  
Гребешков является уроженцем Ярославля и воспитанником "Локомотива". На 
позиции защитника он с перерывом выступал за основной состав "Локомотива" в 
период c 2001 по 2007 год и стал чемпионом России в 2003 году. В Национальной 
хоккейной лиге защитник провел 236 матчей в составе клубов "Лос-Анджелес 
Кингз", "Нью-Йорк Айлендерс", "Эдмонтон Ойлерз" и "Нэшвилл Предаторз". 
Последним клубом Гребешков был "Витязь", за который хоккеист выступал в 
сезоне-2014/15.  

https://www.championat.com/hockey/news-3825957-denis-grebeshkov-stal-
assistentom-maktavisha-v-lokomotive.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 15 августа 2019 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: СКА начал побеждать. Главное приобретение клуба дает 
отдачу (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 августа 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 
Основин покинет "Ак Барс"  
Дмитрий Квартальнов поставил крест на центральном нападающем Вячеславе 
Основине, под угрозой пребывание в клубе защитника Андрея Педана. По 
поводу форварда я не удивлен. Основин вообще совершил огромную ошибку, 
уехав из родного Челябинска в Москву, и самое печальное, что она была не 
единственной. После потери пары сезонов в ЦСКА, Вячеслав перебрался в 
Новосибирск и, кажется, снова вышел на достаточно приличный уровень по 
меркам КХЛ. Но в "Сибири" началось ужасное время, команда не попала в плей-
офф и не обладала большими финансовыми возможностями. 
Иногда лучше отказаться от каких-то денег на короткой дистанции, но Основин 
не устоял против приглашения в "Салават Юлаев" и последние два сезона он 
откровенно провалил (обмен в Казань не помог). По разным причинам, но все-
таки это привело к тому, что в Казани очень удивлялись, как он вообще находится 
в "Ак Барсе", а Квартальнову хватило месяца, чтобы понять, что такой игрок ему 
не нужен. 
С Педаном все немного сложней. На самом деле, у него есть свои козыри: 
умение жестко вести игру, готовность подраться. Он приехал сюда с таким 
имиджем, что его побаивались, как Александра Свитова. Но прошел сезон, а про 
Андрея не слыхать. Его заставляют играть в хоккей, который ему непонятен, ведь 
в Северную Америку он уехал в юном возрасте. С него бы снять часть функций 
(в "Авангарде" Емелину легко позволяют делать то, что он умеет, жертвую 
какими-то обязанностями). Но не Билялетдинов, ни новый тренер не хотят 
разбираться, а как именно Педан может стать эффективным. У защитника 
большая зарплата, так что его обмен нереален. 
Матч  
"Йокерит" и СКА - клубы-братья провели выставочный матч в Финляндии. По 
антуражу, трансляции, по качеству хоккея все напоминало официальную 
встречу. Хочется, чтобы клуб из Хельсинки в этом сезоне задал жару. Не 
топтался на третьей-пятой позиции в таблице, а был серьезным претендентом 
на лидерство. Тем более, все для этого у него есть. Появился крепкий вратарь, 
отныне мы знаем, на что действительно способен Антилла в четвертом звене, 
да и еще три тройки выглядят симпатично, как и защитная линия. 
Смущает позиция тренера. Лаури Марьямяки этим летом получил неожиданный 
подарок - с ним продлили контракт. Ему бы теперь расслабиться и не бояться 
неведомо чего. Все же есть для того, чтобы быть наглее. Но и во вчерашней 
встрече было заметно, что команда, получив преимущество, снова сжалась. 
Такое ощущение, что отличника искусственно заставляют учиться на тройки, но 
смысла в этом нет никакого. Ясно, что исполнители в клубе могут не только 
использовать одну-две схемы в атаке, а творить. Но тренер боится показаться 
наглым. 
СКА же практически не изменил состав после турнира в Сочи. Наиль Якупов был 
поставлен в тройку к Бывальцеву и Карпову, а лучшим у СКА был Владимир 
Ткачев, организовавший оба гола. Немного странно, что до сих пор нет "химии" 
в связке Кагарлицкий - Кемппайнен. Может быть, не нужны эти финские центры? 
Чесалин - в "Сибири"  
"Сибирь" после просмотра предложила полноценный контракт Евгению 
Чесалину, но о том, что с ним надо сразу заключать соглашение мы говорили и 
раньше. "Автомобилист" отказался от форварда только потому, что сейчас 



 

 

конкуренция за место в атаке просто сумасшедшая (хотя сейчас бы он легко 
заменил Голышева), но Чесалин, переехав в Новосибирск, получит и игровое 
время, и доверие. В клубе нет более технически одаренных игроков, да причем 
таких серьезных, как Евгений. Он бережно относится к работе, так как еще три 
года назад был капитаном "Рязани" и многие были уверены, что он обречен быть 
звездой ВХЛ. 
Потому Чесалин и дорожит временем., ведь ему уже 30. Не будет в 
Новосибирске Джордана Карона, проигравшего виртуальную конкуренцию пяти 
иностранцам. Он нормальный игрок, провел 157 матчей в НХЛ, но в "Сибири" у 
него просто не пошло. Приехав в клуб, он набрал лишь 12 очков в 33 матчах в 
момент, когда от него требовалась именно результативность. Больше пугало, что 
у Карона "минус 16", а такого прощать легионеру нельзя. Не исключено, что он 
останется в России, но даже в голову не приходит клуб, который бы он мог 
реально усилить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-predsezonnyh-matchey-khl-
ska-pereigral-yokerit-2-1-forvard-vyacheslav-osnovin-pokinet-ak-bars-evgeniy-
chesalin-pereydet-iz-avtomobilista-v-sibir-1575187/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Тертышный продлил контракт с "Трактором" до 2021 года (Р-Спорт, 
Москва, 15 августа 2019) 
Челябинский "Трактор" на своем официальном сайте объявил о продлении 
контракта с хоккеистом Никитой Тертышным. 
Новое соглашение с 21-летним форвардом рассчитано до конца сезона-2020/21. 
Контракт носит двусторонний характер. 
Тертышный, сын бывшего хоккеиста "Трактора", а ныне старшего тренера 
команды Алексея Тертышного, в минувшем сезоне дебютировал в КХЛ в составе 
челябинцев и провел четыре матча в регулярном чемпионате. 
Также форвард отыграл 53 матча в чемпионате Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) за 
"Челмет", набрав в них 32 очка (8 шайб + 24 передачи), и провел 4 матча в плей-
офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) за "Белых Медведей", отметившись 
двумя очками (1+1).  

https://rsport.ria.ru/20190815/1557528170.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Алексей Терещенко подписал пробный контракт с минским "Динамо" 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
Нападающий Алексей Терещенко продолжит карьеру в минском "Динамо", 38-
летний хоккеист подписал с клубом из Беларуси просмотровый контракт.  
Напомним, в межсезонье хоккеист перешел в московское "Динамо", однако в 
итоге совет директоров не утвердил подписание ветерана.  
В минувшем сезоне Терещенко записал на свой счет 6 заброшенных шайб и 10 
результативных передач в 30 матчах регулярного чемпионата КХЛ за "зубров". 
Кроме того, ветеран заработал показатель полезности "+9" и 6 штрафных минут.  
Ранее Терещенко защищал цвета "Салавата Юлаева", "Ак Барса" и московского 
"Динамо". Во всех командах Алексей становился чемпионом России. В 2000 и 
2005 годах форвард выиграл золото в составе "Динамо", в 2006 и 2010 годах - в 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-predsezonnyh-matchey-khl-ska-pereigral-yokerit-2-1-forvard-vyacheslav-osnovin-pokinet-ak-bars-evgeniy-chesalin-pereydet-iz-avtomobilista-v-sibir-1575187/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-predsezonnyh-matchey-khl-ska-pereigral-yokerit-2-1-forvard-vyacheslav-osnovin-pokinet-ak-bars-evgeniy-chesalin-pereydet-iz-avtomobilista-v-sibir-1575187/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-predsezonnyh-matchey-khl-ska-pereigral-yokerit-2-1-forvard-vyacheslav-osnovin-pokinet-ak-bars-evgeniy-chesalin-pereydet-iz-avtomobilista-v-sibir-1575187/
https://rsport.ria.ru/20190815/1557528170.html
https://allhockey.ru/news/show/361188-Tertyshnyj_prodlil_kontrakt_s_Traktorom_do_2021_goda


 

 

составе "Ак Барса", 2008-м - в "Салавате". Помимо этого нападающий - 
обладатель Кубка европейских чемпионов в форме "Ак Барса" (2007).  

https://www.championat.com/hockey/news-3825909-aleksej-tereschenko-podpisal-
probnyj-kontrakt-s-minskim-dinamo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Россия потеряла 17-летнего хоккейного таланта. Кто виноват в том, что 
Пономарев улетает в Канаду (Sport24.ru, Москва, 15 августа 2019) 
Sport24 разбирается в запутанной истории лидера юниорской сборной. 
Василий Пономарев - один из самых перспективных игроков страны 2002 года 
рождения. Недавно с юниорской сборной России он выиграл кубок Глинки-
Гретцки. Неофициальный чемпионат мира для восемнадцатилетних наша 
команда не выигрывала с 1995 года. Однако говорят о Пономареве в последние 
дни не только в контексте его игры за сборную. Будучи выпускников "Крыльев 
Советов", вундеркинд не был закреплен ни за одним клубом КХЛ. Но вместо того, 
чтобы остаться в Сетуни или перейти в другую команду, 17-летний нападающий 
уезжает играть в Канаду. Сам Пономарев рассказал о причинах такого решения 
в эксклюзивном интервью Sport24. Чтобы разобраться с ситуации, мы 
поговорили с генеральным директором "Крыльев Советов" Аленой Крыловой.  
 - Отъезд Василия Пономарева из "Крыльев Советов" в Канаду - самая 
резонансная тема последних дней. Как вы, со стороны клуба, видите эту 
ситуацию?  
 - Для начала я хотела бы и Васю, и всю сборную России поздравить с победой 
на кубке Глинки-Гретцки. Это действительно большое достижение. Что касается 
Пономарева, то два года назад он пришел в школу "Крыльев" из Зеленограда 
бесплатно. И у нас действительно была договоренность, что и отпустим мы его 
из школы тоже бесплатно. Прошел год, он как трудолюбивый и талантливый 
парень команду 2002 г. р. подтянул за собой. Когда сезон закончился, мы 
предложили ему выступать в нашей молодежной команде. Он хоть и был на тот 
момент юниором, благодаря своим лидерским качествам уровню МХЛ 
соответствовал.  
 - И он согласился. 
 - Да, и весь прошлый год провел в МХК "Крыльев Советов". То есть никакого 
отношения к школе уже не имел. Когда сезон закончился, мы папе объяснили, 
что так как Вася был заигран за молодежную команду, права на него 
закрепляются и мы вправе предложить контракт. Ответ был "мы подумаем". 
Потом приходит папа и говорит, что они хотят в клубы КХЛ, а мы их должны 
отпустить бесплатно. Но школа и не требовала никаких денег! У нас даже 
юридические лица разные. 
 - И почему же вы не отпустили Пономарева в один из клубов КХЛ? Ходили слухи 
про "Динамо", сам Вася говорил про то, что катался с "Авангардом".  
 - Ни один, подчеркиваю - ни один, клуб КХЛ не обращался с предложением к нам 
забрать права на Васю. Ни "Авангард", ни "Спартак", ни кто-либо еще. 
Единственный разговор был с "Торпедо". Из Нижнего Новгорода позвонили 
Алексею Морозову и сообщили, что Вася с папой просятся к ним в клуб. Однако 
предложить они могли только какого-нибудь игрока из собственной молодежной 
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команды. Сами понимаете, что игроков уровня Пономарева на тот момент в 
составе "Чайки" не было.  
 - То есть вы были готовы отдать Пономарева только за живые деньги?  
 - У нас не было задачи заработать на Васе. Если кто-то был бы в нем предметно 
заинтересован, мы бы, конечно, обозначили свои условия. Но вопрос денег не 
обсуждался ни с одним из клубов!  
 - То есть информация о том, что сначала вы просили за него 6 миллионов 
рублей, а потом 2 - не соответствует действительности?  
 - Ни с одним клубом не было переговоров, которые дошли бы до финансового 
вопроса. 
 - Вы знали, что он в разгар сезона катался с "Авангардом" и даже общался с 
главным тренером клуба Бобом Хартли? 
 - Не знаю уж, общался ли он с Хартли, но что могу сказать точно: "Крыльями" 
этот просмотр не был санкционирован. Но так как у него был юниорский контракт, 
в этом нет никакого криминала. Что касается переговоров "Авангарда" с нами, то 
Максим Сушинский все сказал. Их попросту не было.  
-При этом Александра Никишина вы в "Спартак" отпустили. В чем отличается его 
история от ситуации Пономарева? 
 - У Никишина уже был контракт с нами, он на год старше Пономарева. Но права 
за "Крыльями" точно также были закреплены. Главное же отличие в том, что 
"Спартак" был заинтересован в Саше. Если клубу действительно нужен игрок, то 
он обращается в другой клуб и ведет переговоры. С Пономаревым такого не 
произошло.  
 - Быть может, сторона Пономарева не захотела оставаться в "Крыльях" из-за 
того, что ему предлагали трехлетний контракт? 
 - Первый профессиональный контракт другим по регламенту быть и не может. 
Однако мы понимали, что до 20 лет Вася в МХЛ играть не будет. Если бы через 
год им заинтересовался какой-либо клуб КХЛ, мы бы уже обсуждали условия. У 
нас, например, уже не первый год есть договоренность о сотрудничестве со 
"Спартаком". Может быть, он бы туда перешел.  
- Сейчас кто-то из "Спартака" пытался влиять на ситуацию с Пономаревым? 
 - Нет.  
 - Они были в нем заинтересованы? 
 - Ничего подобного они не выражали. 
 - Удивились, когда прочитали в интервью Сушинского, что отец Пономарева 
просил для сына зарплату на уровне Емелина 
 - Финансовый вопрос сугубо личный, тема эта достаточно тонкая. Но я, как и 
Сушинский, считаю, что прежде чем диктовать условия, нужно стать звездой. Не 
подавать надежды, а быть ею здесь и сейчас. Мне кажется, такая позиция - это 
не очень правильно.  
 - Наблюдая за этой историей, возникает ассоциация с Кириллом Кабановым и 
его отцом, который, по сути, загубил сыну карьеру. У вас нет опасений, что семья 
Пономарева наступит на эти грабли?  
 - Я даже не хочу об этом думать. Мне не хотелось бы, чтобы все так сложилось. 
Вася - талантливый парень, пусть все у него получится. Ну а то, что вокруг него 
сейчас такой ажиотаж, который он отчасти создает сам, это в некотором роде 
ошибки молодости и результат неправильных советов взрослых. 
 - Пономарев уезжает в Канаду, а "Крылья" остаются как без своего лидера, так 
и без денег, которые вы могли бы выручить с его продажи. Так не разумнее было 
бы самим выходить на клубы КХЛ с предложением и сразу обозначенной ценой? 
 - Если бы мы сами не были заинтересованы в Василии, то возможно так бы и 
поступили. Но мы хотели, чтобы игрок еще год провел у нас. Сезон в МХЛ ему 
бы точно не повредил. Никто не говорит про три года. Плюсы были: это и первое 



 

 

звено, и достаточное количество игрового времени, Новогорск в двух шагах, куда 
он регулярно ездил в сборную. Нам даже в голову не приходило устраивать 
торги!  
 - На ваш взгляд, он бы потянул уровень КХЛ, если бы остался в России? 
 - Я думаю, что мог бы. Вопрос только в том, какое время бы он получал. Вы еще 
не забывайте, что Вася регулярно привлекается в сборную. Его постоянные 
отъезды не каждому бы тренеру понравились. Когда нет постоянного 
"лимитчика" - это проблема.  
 - За последние годы в Северную Америку уехало небывалое количество 
молодых игроков. Чья все-таки вина в том, что наш хоккей, пусть и временно, 
потерял Василия Пономарева?  
 - Нет ничьей вины. Кто бы ни обвинялся в прессе, я считаю, что это желание 
игрока и его семьи. Если желания нет - никто никогда не уедет. Вася ведь и сам 
говорит, что они и год назад собирались в Канаду, и еще раньше. Они всегда 
держали это в уме. Я думаю, что и клуб "Авангард" возник на горизонте из-за 
того, что Хартли - канадец. Правильный ли это путь? Решать каждому. Но я бы 
обратила внимание на Никиту Зайцева, который выпустился из школы 
"Крыльев", был выбран "Сибирью" на драфте, школа получила компенсацию, а 
сам он поехал в Новосибирск. Или Игорь Шестеркин? Он, будучи выпускником 
"Крыльев", стал чемпионом МХЛ со "Спартаком", потом перешел в СКА. Все мы 
знаем, где сейчас Зайцев и Шестеркин. Мне кажется, это аргумент за то, чтобы 
не уезжать.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-15-generalnyy-direktor-krylyev-sovetov-
alena-krylova---ob-otyezde-vasiliya-ponomareva-v-kanadu 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Терюшков: "Благодарны "Авангарду", что выбрали Балашиху для 
открытия академии" (Sport24.ru, Москва, 15 августа 2019) 
Министр спорта Московской области Роман Терюшков поделился мнением о 
решении "Авангарда" открыть хоккейную академию в Балашихе. 
"Благодарны "Авангарду", что они выбрали Балашиху, играют тут, теперь 
открыли академию. Здесь горизонт очень широкий. Дети очень хотят заниматься 
хоккеем, и теперь с такой хорошей школой будет еще лучше. Теперь нужно 
думать о том, чтобы создать полноценный интернат. Город уже получил новое 
дыхание в развитии хоккея. У нас есть школа "Витязя", теперь есть в Балашихе. 
Детям очень повезло", - передает слова Терюшкова корреспондент Sport24 
Павел Гуревич. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-15-teryushkov-blagodarny-avangardu-chto-
vybrali-balashikhu-dlya-otkrytiya-akademii 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Ротенберг включен в состав молодежной сборной России на Кубок 
четырех наций (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 15 
августа 2019) 
В Новогорске начался учебно-тренировочный сбор молодежной сборной России 
перед Турниром четырех наций. Как сообщает официальный сайт Федерации 
хоккея России, в список кандидатов на участие в турнире вошли 28 игроков. В 
предварительную заявку вошел и сын председателя правления ФХР Аркадия 
Ротенберга Павел. 
Состав молодежной сборной на сборе в Новогорске  
Вратари: Даниил Исаев ("Локомотив"), Амир Мифтахов ("Ак Барс"), Глеб Носов 
("Металлург"). 
Защитники: Глеб Бабинцев ("Металлург"), Даниил Валитов ("Автомобилист"), 
Данила Галенюк (СКА), Кирилл Голощапов (ЦСКА), Богдан Жиляков ("Трактор"), 
Даниил Журавлев ("Ак Барс"), Антон Малышев, Даниил Мисюль (оба - 
"Локомотив"), Даниил Пыленков ("Витязь"), Александр Романов (ЦСКА). 
Нападающие: Родион Амиров ("Салават Юлаев"), Дмитрий Воронков ("Ак Барс"), 
Павел Дорофеев ("Металлург"), Григорий Денисенко ("Локомотив"), Лев 
Комиссаров, Никита Ртищев, Максим Соркин (все - ЦСКА), Семен Кизимов 
("Лада"), Кирилл Марченко, Иван Морозов, Василий Подколзин, Данил Савунов 
(все - СКА), Владислав Михайлов ("Динамо" М), Павел Ротенберг ("Динамо" 
СПб), Егор Степанов ("Трактор"). 
Главный тренер "молодежки" Валерий Брагин подчеркнул, что будет 
внимательно просматривать и дебютантов сборной и уже знакомых и 
поработавших с ним хоккеистов.  
- Сначала проведем сбор, у нас 28 хоккеистов. Потом определимся с теми, кто 
поедет на сам турнир. Сейчас посмотрим и на состояние ребят, которые уже 
вызывались в сборную, и на тех, кого вызываем впервые. Например, на Даниила 
Пыленкова из "Русских Витязей", на нападающего Павла Ротенберга, он хорошо 
проявил себя в играх в ВХЛ. Есть Родион Амиров, я его видел на ЮЧМ, там он 
сыграл здорово, сейчас проходил сбор с командой мастеров "Салавата Юлаева", 
- приводит слова Брагина официальный сайт ФХР.  
"Проявлять себя сейчас самое время", - главный тренер молодежной сборной 
Валерий Брагин о подготовке к Турниру четырех наций (и о настрое на 
Олимпийские игры в Пекине в 2022 году) https://t.co/xD90dkFcTK #снамироссия 
pic.twitter.com/6PF3HvTTKH  
Сбор в Новогорске продлится по 22 августа, когда окончательный состав сборной 
отправится в Пермь. Этап Турнира четырех наций впервые пройдет в Перми, на 
льду УДС "Молот", с 23 по 25 августа. Помимо сборной России, в соревновании 
принимают участие молодежные сборные Финляндии, Чехии и Швеции. 

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-vklyuchen-v-sostav-molodezhnoj-sbornoj-
rossii-na-kubok-chetyrex-naczij 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

• Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 
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Кто сыграет за сборную России на МЧМ-2020? Уже есть 28 кандидатов 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
Денисенко, Подколзин, Амиров...в состав на первый турнир в сезоне попал даже 
Павел Ротенберг. 
23 августа на лед арены "Молот" выйдет молодежная сборная России, чтобы 
сыграть стартовый матч Турнира четырех наций против Чехии. Если такое и 
бывало раньше, то точно не в новейшей истории России. Возить сборные 
команды в регионы в последнее время уже стало традицией. В отличие от, 
скажем, сытой Москвы, где до недавнего времени матчи плей-офф КХЛ иногда 
проходили при полупустых трибунах, в удаленных от центра городах посмотреть 
на будущих звезд хоккея болельщики придут точно. 
"В Перми был не раз. Но это было довольно давно, лет 12-15 назад. В стране 
многое изменилось с тех пор, все развивается, думаю, что и город здорово 
изменился", - рассказал Валерий Брагин. 
Турнир четырех наций - это полигон для штаба сборных команд и аналитическо-
скаутской службы для того, чтобы со всех возможных углов посмотреть на 
кандидатов. Конечная цель - молодежный чемпионат мира, но в Перми молодежь 
в первую очередь постарается доказать свое право участвовать в отборе на 
генеральную репетицию - ноябрьскую Суперсерию в Канаде. 
Нынешний состав молодежки включает 28 человек, пять будут отсеяны перед 
вылетом в Пермь. Состав традиционно можно разделить на несколько групп - 
лидеры, игроки основы, и те спортсмены, чьи перспективы во многом 
определятся после завершения турнира. 
Лидеры 
Александр Романов (ЦСКА), Василий Подколзин (СКА), Григорий Денисенко 
("Локомотив"). 
Все трое - практически железные кандидаты на новогоднюю поездку в Остраву и 
Тршинец. Во-первых опыт: Романов и Денисенко на двоих провели уже почти сто 
матчей в КХЛ. Может быть, звучит не так внушительно, но в их возрасте даже 
десять матчей против мужиков иногда учат большему, чем год лигой ниже. Во-
вторых, навыки: в своей возрастной категории все трое уже элитные игроки как 
на клубном уровне, так и в системе юниорских сборных команд. Кроме того они - 
участники молодежного чемпионата мира в Ванкувере, где Подколзин не 
потерялся среди старших, а Денисенко стал настоящим открытием и лучшим 
бомбардиром турнира (вместе с финном Алекси Хепониеми они набрали по 9 
очков). 
Василий Подколзин (СКА) 
Ну и последнее: жесткость. Подколзин - игрок огромного таланта, но когда 
таланты равны, на первый план выходит умение биться "кость в кость". Василий 
умеет и любит играть в физический хоккей, продавливать защиту и вести за 
собой коллектив. На Кубке Глинки/Гретцки-2018 он резал углы раз за разом, 
оставляя защитников в дураках, а в предсезонном матче за первую команду СКА 
пару дней назад не посмотрел на статус и габариты Сами Леписте и сошелся с 
финном в кулачной. Василий, несмотря на то, что провел не слишком яркий ЮЧМ 
в Швеции, по-прежнему главная молодая звезда российского хоккея. 
Игроки основы 
Кирилл Марченко, Иван Морозов (оба - СКА), Даниил Журавлев ("Ак Барс"). 
Партнеры Подколзина по выступлению за клубы системы СКА Кирилл Марченко 
и Иван Морозов также обладают внушительным по меркам молодежного хоккея 
опытом - оба являются бронзовыми медалистами Ванкувера, оба не понаслышке 
знакомы с требованиями тренерского штаба Валерия Брагина, оба знают свой 
маневр. 



 

 

Если не случится ничего непредвиденного - под Новый год мы увидим их в 
красных свитерах сборной в Чехии. Однако за прошлые заслуги места в сборной 
не получить, поэтому и сейчас придется доказать тренерам, что навыки никуда 
не делись. 
Даниил Журавлев - один из самых талантливых российских защитников за 
последнее время. Игрок системы "Ак Барса" провел первые матчи за команду 
КХЛ - в матче Кубка президента Казахстана, где показал, что у него развитый 
хоккейный интеллект, он умеет принимать нестандартные решения, а на затылке 
у него есть дополнительная пара глаз. У проспекта "Колорадо Эвеланш" есть все 
шансы стать лидером обороны молодежной сборной России на грядущем 
чемпионате мира. 
Перспектива 
Родион Амиров ("Салават Юлаев"), Даниил Пыленков ("Русские витязи"), Павел 
Дорофеев ("Металлург" Мг). 
Из этой троицы самые высокие шансы на то, чтобы поехать в Канаду, а затем и 
в Чехию - у самого молодого. Родион Амиров в данный момент проживает мечту 
- весной он выпрыгнул из-за спины могучего Подколзина и стал главным оружием 
сборной России на юниорском чемпионате мира. Летом - поехал на сбор с 
основой "Салавата Юлаева" и начал колотить голы за мастеров. В конце лета, 
то есть сейчас, нашел свое имя в списке вызванных в команду Валерия Брагина. 
Если Амиров не сбавит обороты, его снайперские качества могут здорово помочь 
команде на главном мировом первенстве. Но сначала надо проявить себя в 
Перми. 
Родион Амиров ("Салават Юлаев") 
Даниил Пыленков - классический российский защитник, который лучше чувствует 
себя в обороне, чем в атаке, однако обладает хорошими навыками диспетчера, 
чем умело пользуется в матчах за "Русских витязей" - в прошлом сезоне из 25 
набранных очков двадцать пришлось на ассисты. Будет интересно посмотреть, 
как Пыленков использует эти навыки в стрессовой ситуации международных 
матчей. Раньше в сборную уроженец Воскресенка не вызывался. 
Дорофеев имеет опыт выступления на ЮЧМ в Челябинске и Магнитогорске. 
Уроженец Нижнего Тагила играет в хоккей с четырех лет, а первую смену на 
уровне КХЛ провел в звене с Сергеем Мозякиным. С тех пор форвард набрался 
опыта и заматерел. На протяжении карьеры тренеры называли сильной 
стороной Дорофеева развитые навыки отбора шайбы - возможно это именно тот 
козырь, продемонстрировав который, он сможет застолбить место в составе 
сборной на Суперсерию. 
Почему в составе Павел Ротенберг? 
"Сейчас посмотрим и на состояние ребят, которые уже вызывались в сборную, и 
на тех, кого вызываем впервые. Например, на Даниила Пыленкова из "Русских 
Витязей", на нападающего Павла Ротенберга, он хорошо проявил себя в играх в 
ВХЛ", - сказал Брагин. 
У Павла есть опыт игры за юниорские сборные, он был частью команды, 
выступавшей на домашнем чемпионате мира для игроков не старше 18 лет, а в 
прошлом сезоне неплохо играл свою роль в составе клуба "Динамо" СПб в ВХЛ. 
Тем не менее, на сегодняшний день шансы Ротенберга поехать даже на 
Суперсерию выглядят призрачными: слишком высока конкуренция на его 
позиции даже в нижних звеньях сборной. Но Валерий Брагин, не раз отмечал, 
что шанс проявить себя получат все. Посмотрим, что получится у Павла. 
Сборная России сыграет на Турнире трех наций три матча за три дня - 23, 24 и 
25 августа. Известно, что Валерий Брагин особенно ценит возможность увидеть, 
как хоккеисты действуют под нагрузками, когда в ушах стучит кровь, а сил 
практически не осталось. В этом смысле самой интересной будет 



 

 

заключительная игра - дерби с Финляндией. Но в любом случае, интересным 
будет весь турнир в Перми, он даст ответы на многие вопросы.  

https://www.championat.com/hockey/article-3826067-kandidaty-v-molodjozhnuju-
sbornuju-rossii-na-mchm-2020.html 

К заголовкам сообщений 

Брагин - о сборной: посмотрим на Павла Ротенберга, есть молодой 
Амиров (Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
Главный тренер команды Валерий Брагин рассказал о вызванных на сбор перед 
Турниром четырех наций хоккеистах. 
"Решение провести этап турнира в Перми? Это давно обсуждалось, что нам для 
развития хоккея нужно ездить в разные города. Сейчас и национальная, 
олимпийская, юниорская сборные ездят по всей стране. В Перми есть хорошая 
команда, хоккей там знают, я думаю, что на матчи сборной придет много 
болельщиков, поддержат нас. 
Сначала проведем сбор, у нас 28 хоккеистов. Потом определимся с теми, кто 
поедет на сам турнир. Сейчас посмотрим и на состояние ребят, которые уже 
вызывались в сборную, и на тех, кого вызываем впервые. Например, на Даниила 
Пыленкова из "Русских Витязей", на нападающего Павла Ротенберга, он хорошо 
проявил себя в играх в ВХЛ. Есть Родион Амиров, я его видел на ЮЧМ, там он 
сыграл здорово, сейчас проходил сбор с командой мастеров "Салавата Юлаева". 
Выступление за юниорскую сборную может стать трамплином на ЧМ? 
Посмотрим, вее в руках кандидатов. Игроки старательные и обученные, шанс 
продемонстрировать свои навыки они заслужили. Соревнование в Перми - 
важный этап подготовки к молодежному чемпионату мира, потому что впереди 
только Суперсерия - это уже генеральная репетиция перед чемпионатом мира.  
Но тут дело не только в МЧМ. У нас сейчас вся стратегия сборных направлена 
на подготовку к Олимпиаде 2022 года. Любой игрок, если он будет работать и 
развиваться - имеет шанс попасть в число тех, кто будет представлять нашу 
страну в Пекине. Такие примеры есть - тот же Кирилл Капризов, который очень 
быстро прошел путь от игры в молодежной сборной до звания олимпийского 
чемпиона. Поэтому проявлять себя сейчас самое время", - цитирует тренера 
официальный сайт ФХР.  

https://www.championat.com/hockey/news-3826013-bragin---o-sbornoj-posmotrim-
na-pavla-rotenberga-est-molodoj-amirov.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 15 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Сергей Голубович: "Канадцы не здоровались, вели себя высокомерно" 
(Спорт экспресс, Москва, 16 августа 2019) 
В субботу сборная России до 18 лет победила на Кубке Глинки-Гретцки впервые 
с 1995 года, обыграв сильнейший состав сборной Канады. Главный тренер этой 
команды рассказал о подготовке к турниру и об особенностях работы с юниорами 
ПЛЕЙ-ОФФ НАЧАЛСЯ НА ГРУППОВОМ ЭТАПЕ 
- До турнира вы сообщали, что сборная России не выигрывала золото на Глинке-
Гретцки с 1995 года из-за стечения обстоятельств. Остаетесь при своем мнении? 
- Я уже на этом турнире второй раз, первый был в 2016 году. Он очень сложный 
в силу регламента, ведь нужно занять первое-второе места, а не первое-

https://www.championat.com/hockey/article-3826067-kandidaty-v-molodjozhnuju-sbornuju-rossii-na-mchm-2020.html
https://www.championat.com/hockey/article-3826067-kandidaty-v-molodjozhnuju-sbornuju-rossii-na-mchm-2020.html
https://www.championat.com/hockey/news-3826013-bragin---o-sbornoj-posmotrim-na-pavla-rotenberga-est-molodoj-amirov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3826013-bragin---o-sbornoj-posmotrim-na-pavla-rotenberga-est-molodoj-amirov.html
https://www.sports.ru/hockey/1077236617.html
https://allhockey.ru/news/show/361218-_Bragin_Pavel_Rotenberg_horosho_proyavil_sebya_v_igrah_v_VHL
https://www.sport-express.ru/hockey/news/valeriy-bragin-pavel-rotenberg-horosho-proyavil-sebya-v-igrah-v-vhl-1575327/


 

 

четвертое как на ЮЧМ. Так что с первых матчей начинается бойня. Получается, 
что плей-офф стартует с самого начала. Может, изза летнего периода 
проведения у наших возникали трудности. Столкнулись с ними в 2016 году, 
потому что многим было негде тренироваться. Многие молодежные команды не 
выходят на лед, поэтому это была одна из причин, почему тогда мы не смогли 
полностью подготовиться к турниру. - Где вы были в 1995 году? 
 - Тогда я играл в хоккейном клубе "Липецк". 
- Против финнов вы сыграли дисциплинированно и выждали. Обращали на это 
внимание? 
- Если честно, мы вообще готовились к другой игре. Мы смотрели на видео и 
готовились к одной команде, а играли словно против другой. Они перестали 
играть активно, больше стали выжидать. В первый период мы к этому не были 
готовы. Достаточно сложно перестроиться, но в третьем периоде смогли. За счет 
большей функциональной подготовки. 
- Перед турниром вы выдавали всем планы по общефизической подготовке. 
- Всем тренерским штабом мы проработали этот план, за полтора месяца всех 
оповестили и разослали. 
 - Что было в плане? 
 - Основное - каждый день ты должен чем-то заниматься. У тебя должен быть 
выходной, безусловно, особенно летом, но перед ним четыре дня нагрузки. - Кто-
то завалил план? 
 - Да, были такие, но давайте без фамилий. 
 - Вы отцепили Каханина. 
 - Игнат все прекрасно сам знает и понимает. Поверьте, он над собой будет 
работать, и все будет хорошо. 
- В нем вы увидели разницу по сравнению с Кубком вызова? 
- Конечно! Плюс восемь - значительная разница (смеется). 
 - В возрасте? 
 - К сожалению, нет. 
 - Как можно в 17 лет набрать 8 килограммов? 
- Все заканчивают заниматься в марте. За апрель, май, июнь и июль - легко, 
особенно если у тебя есть предрасположенность. - Что в голове у таких ребят? 
 - Они - молодые, пока ничего у них нет, ответственности точно мало. 
- На предсезонном турнире МХЛ один из игроков напился в поезде. И это в 17 - 
18 лет. 
- Всему есть разумный предел, все мы проходили такие мероприятия. У нас ни 
разу не возникало таких вопросов, только мелкие. Я - не цербер, что, если ребята 
лежат в кроватях в полдвенадцатого и смотрят футбол - ради бога, у них будет 
время восстановиться и выспаться. 
НЕ РЕКОМЕНДУЮ МОЛОДЫМ УЕЗЖАТЬ В СЕВЕРНУЮ АМЕРИКУ 
- Что было у вас в голове перед Канадой? 
- Ничего выдающегося, разные мысли о разном. Нельзя зацикливаться на 
достижении какой-то цели - ничего не получится. Порой приходится принимать 
решения в доли секунды, а если ты будешь думать только об одном - не успеешь. 
- Какое решение пришлось принимать в долю секунды? 
- Передернуть какие-то сменки, это уже по ходу игры решаешь. 
- Вы так долго сидите на сборах, особенно перед Кубком вызова и Глинкой. 
- Глинка - это фактически учебно-тренировочный сбор, подготовка к сезону. Их 
нельзя не готовить, чтобы они приехали в клуб раскладные. Нельзя 
недоподготовить, чтобы вышли на игры. С 1999 годом она удалась в меньшей 
степени, а здесь мы просто откорректировали тот же план. - Почему так долго? 
 - Нам нужно пройти углубленное медицинское обследование. В день могут 
пройти порядка 12 человек, поскольку это длительная процедура. Если это 



 

 

выезд в Северную Америку, нужна виза, а визовый режим тяжелый. Это же два 
дня, а еще ведь надо дать выходные и восстановить, когда они приезжают из 
клуба. Еще провести мероприятия, которые разгрузят у ребят голову. - Какие? 
 - Мы ходили в Кремлевский музей, ездили на теплоходе по Москве-реке, ребята 
поиграли в пейнтбол, еще была поездка в кино. 
 - На какой фильм? 
 - Каждый сам выбирал любой фильм. Ходить в кино можно, в музей - нет. 
- Общаясь с Аскаровым и Пономаревым, не скажешь, что они 2002 года 
рождения. 
- Они все разные - кто-то взрослее, кто-то скромнее, кто-то молчит ходит, кто-то 
балаболит без умолку. Главное, что все порядочные и воспитанные - это заслуга 
их родителей и тренеров. - Выбираете по этому критерию? - Главное - кто ты 
есть на льду и в быту. Как ты относишься к коллективу и команде. 
- Универсальность и желание нападающему помогать обороне входит в эти 
критерии? 
- Это не критерии, а нормальное качество игрока. Ты обязан играть в обороне. 
- Значит, если раздолбай - это не критично? 
- Нет, к ним все относятся как к душе команды. 
 - Почему у вас раскрылся Пономарев? - У него тоже были грубейшие ошибки. 
Первый гол с канадцами - чисто его. Когда забивали, он "смотрел хоккей из VIP-
ложи". Не в этом дело. Васька стоит особняком во всей команде. Он очень 
заряженный, очень нацеленный. Когда он выходит разминаться в кофте и шапке 
летом в Сочи, говорю: "Прекрати, я тебя умоляю! Чтобы больше не видел". Он - 
молодец, что работает всегда над собой, и это главное. 
- Василий уезжает в Америку - документы сданы. 
- Да, но подождите еще, когда уедет - скажете. Знаю, что отец едет с ним. 
Остается ряд вопросов, и дай бог все сложится, как я думаю, и он вполне 
возможно останется. 
- Отец Пономарева утверждает, что в "Крыльях" нет системы КХЛ-ВХЛ-МХЛ, но 
ведь ее и в Канаде нет. 
- Я уже говорил, что в Канаде не медом намазано, и многие ребята через это 
прошли. На данный момент я никому не рекомендую никуда уезжать, у нас есть 
где развиваться и расти. Когда начнется промежуток между МХЛ и КХЛ, 
случаются трудности. Там все рассчитывают на более возрастных. более 
опытных игроков. Надо понимать тренеров в ВХЛ, они - между двух огней. Этот 
вопрос должны регулировать клубы, ведь ВХЛ и МХЛ - это фармы, и там надо 
растить молодежь. На этом надо делать акцент. 
ОЧЕНЬ ХОЧУ, ЧТОБЫ АСКАРОВ ВЫРОС В СУПЕРВРАТАРЯ 
- Кстати, что с Даниилом Гущиным? У него турнир, скажем прямо, не получился. 
- Да, не получился. Возможно, и этот момент - поднабрал массу и не справился 
с ней, хотя две недели, почти три - этого не хватило, чтобы высушиться. 
Но все равно, каким он приехал на турнир, каким был на нем, во всяком случае 
по движению, ему надо перейти во взрослый хоккей. Потому что детский хоккей 
закончился окончательно и бесповоротно. И уже столько внимания брать на себя 
не стоит. Не надо столько играть с шайбой - она к тебе придет, если будешь 
правильно играть. 
- Я его спрашивал перед турниром, почему он не возвращается в Россию. А он 
говорит, что и предложений-то нет. То есть он бы вернулся, но никому не 
интересен. 
- Не знаю, не слышал. Есть у него предложения или нет - это не в моей 
компетенции. Они несовершеннолетние и все еще принадлежат родителям. 
Решения будут всегда принимать родители. И не знаю, не думаю, что на самом 
деле у него не было предложений. 



 

 

- Аскаров - это талант, как Василевский, Бобровский? 
- Я надеюсь, что у Ярослава хватит того, что он не будет слушать эти хвалебные 
оды и не прекратит работать - я больше чем уверен, что не прекратит. Это очень 
ответственный парень, очень воспитанный и четко знает, к чему ему идти. А что 
касается непосредственно драфта - я в драфте не силен, даже не знаю, с чем 
это сравнить, и не хочу сравнивать. 
- Вы видите, что он вырастет в сильного вратаря? 
- Я думаю, что он должен вырасти в сильного вратаря. Я прям очень хотел бы, 
чтобы это произошло. 
 - Какие у него минусы? 
 - Сложно сказать. На сегодняшний день - это возраст. Это основной минус - они 
все еще не выросли. Он получше стал играть клюшкой. Раньше неважно, а 
сейчас получше стал. У вратарей - идешь ты к шайбе, ну посмотри ты, что 
происходит, а не беги ты за этой шайбой. Я думаю, со временем и это пройдет. 
- Вы сказали перед турниром, что этим ребятам еще рано в КХЛ. Аскаров сейчас 
в такой ситуации, что в МХЛ ему делать совершенно нечего. 
- Вопрос спорный. Давайте так. 
 Возьмем для сравнения КХЛ, берем команду СКА. В общем, это наша топ-
команда, одна из сильнейших. Ну будет у него 20 бросков за игру. 
- Но каких! Качество, скорость! 
 - Подождите. Из этих 20 может быть качественных три. Это я в среднем - 25 - 30 
бросков за игру идет в КХЛ, тем более в СКА. И, например, возьмем "СКА-Варяги" 
- где одна молодежь собрана. Там их штук под 70 будет и постоянное 
напряжение. Мы же не говорим о том, чтобы постоянно держать его в одной 
команде и делать ему там нечего. Почему? В командах СКА, "СКА-Нева" тоже 
есть вратари, возрастные, тоже на контрактах, тоже со своими перспективами. 
И, естественно, люди, которые отвечают за развитие СКА, понимают, что не 
бывает так - "сейчас мы возьмем и подвинем этих и поставим одного молодого 
таланта". Тут очень тонкая грань, я считаю. Надо делать именно так, чтобы он 
рос. 
ДЕТСКИЕ ЧЕМПИОНАТЫ СИЛЬНЫ ТОЛЬКО В МОСКВЕ И САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ 
- Расскажите про канадцев. Радовались, что они наконец получили по носу? 
- Не то чтобы "получили по носу". Всегда интересно играть с таким соперником, 
тем более в сильнейшем составе. Слава богу, эта победа не первая. Безусловно, 
очень приятно. После таких матчей положительное опустошение, уже ничего не 
хочется. 
 - Подходили они к вам после матча? - Да, традиционно в финале подошли, 
пожали руки и тренерам, и персоналу, и игрокам. 
- Чувствуете, что они относятся к нам немного свысока? 
- Когда мы были на Кубке вызова, там были другие тренерские штабы. 
Все очень дружелюбные. Здесь - нет: не здоровались, вели себя высокомерно. 
Пожали руки только в финале. 
- Что бы вы изменили в полуфинале взрослых сборных в Братиславе? 
- Я не думаю, что на тот момент чтото могло бы спасти ситуацию. Финны были 
заряжены настолько, что готовы были ловить шайбу зубами. Возможно, у наших 
было слишком много уверенности. Но потенциально мы сильнее. 
- Говорят, все тренеры сборной не отказались бы от работы в клубах. 
- Вы знаете, в будущем и мне бы хотелось. Финансовая составляющая там тоже 
другая. 
 - Сколько платят в сборной? 
 - Я не могу назвать вам сумму, но считаю, что у меня достойная зарплата для 
тренера юниорской сборной. 
 Давайте смотреть правде в глаза, нам всем хочется много и больше. 



 

 

- Как проводите время, когда нет сборов? 
- Летаем в школы, финалы первенства России, если нужно кого-то конкретного 
посмотреть - летим в регионы. 
- "Восток" когда-нибудь станет таким же сильным, как "Запад"? 
- В моем понимании, очень нескоро. Прежде всего у них не те условия. Дело не 
в подготовке и обучении спортсменов. Почему все стекаются в Москву и Санкт-
Петербург? Только один ответ: детский чемпионат силен только в этих городах. 
Раньше был очень хороший чемпионат и на Урале, но сейчас там все просело. 
Хотя люди все равно стараются. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 августа 2019 
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Женская сборная России по хоккею 
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Овечкин посетил церемонию открытия филиала хоккейной академии 
"Авангарда" в Балашихе (ТАСС, Москва, 15 августа 2019) 
Также на ней присутствовали председатель совета директоров клуба Александр 
Крылов и министр спорта Московской области Роман Терюшков 
Трехкратный чемпион мира и обладатель Кубка Стэнли Александр Овечкин 
принял участие в открытии филиала детской академии омского хоккейного клуба 
"Авангарда" в Балашихе. 
Также на церемонии присутствовали председатель совета директоров клуба 
Александр Крылов и министр спорта Московской области Роман Терюшков. 
"Проект очень масштабный, чем больше будет таких академий, тем больше 
талантливых хоккеистов будут реализовывать свой потенциал", - сказал 
Овечкин. 
Крылов назвал открытие филиала детской академии еще одним шагом в сторону 
реализации программы клуба по развитию юношеского хоккея. "Мы открываем 
большую академию в сентябре в Омске, мы собираем всех талантливых детей, 
чтобы они занимались по нашей методике", - отметил он. 
"Здесь будут собраны лучшие тренеры, которые будут тренировать наших детей. 
У нас в Балашихе большие хоккейные традиции, мы не хотим, чтобы они 
нарушались", - добавил Терюшков. 
Филиал академии в Балашихе - это совместный проект "Авангарда" и 
администрации городского округа по реорганизации местной муниципальной 
спортивной школы "Олимпиец". В академии смогут заниматься дети от 5 до 17 
лет. 
Переезд "Авангарда" в Балашиху 
Перед началом прошлого сезона при проведении интерьерного ремонта и 
модернизации инженерных систем домашней для "Авангарда" "Арены-Омск" 
были обнаружены проблемы. В конце сентября 2018 года экспертиза признала 
строительные конструкции хоккейного дворца в Омске находящимися в 
аварийном состоянии. Из-за этого "Авангард" был вынужден проводить свои 
домашние матчи на арене в подмосковной Балашихе. Позднее стало известно, 
что омская команда будет принимать своих соперников в Балашихе и в сезоне-
2019/20. 

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/intervyu-glavnogo-trenera-sbornoy-rossii-do-18-let-sergeya-golubovicha-o-pobede-nad-sbornoy-kanady-na-kubke-glinki-gretcki-dobytoy-vpervye-s-1995-goda-1575450/


 

 

Реконструкция "Арены-Омск" начнется в начале 2020 года. По итогам прошлого 
сезона "Авангард" дошел до финала Кубка Гагарина, в котором уступил 
московскому ЦСКА в серии до четырех побед (0-4).  

https://tass.ru/sport/6766874 

К заголовкам сообщений 

"Много вариантов, скрывать не буду". Овечкин вернется в Россию ради 
ОИ? (Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
Нападающий "Вашингтона" и сборной России Александр Овечкин ответил на все 
злободневные вопросы. 
Нападающий клуба НХЛ "Вашингтон Кэпиталз" и сборной России Александр 
Овечкин в рамках официального открытия филиала хоккейной академии 
"Авангард" в Балашихе ответил на вопросы журналистов, поделившись мнением 
о возможном участии в Олимпиаде 2022 года в Китае, контракте Артемия 
Панарина, смене главного тренера в национальной команде и перспективах 
московского "Динамо". 
О поездке в Китай и Олимпиаде-2022 
 - Дай бог, чтобы все сложилось. Проект масштабный. Правильно сказали, что 
все талантливые хоккеисты должны заниматься не только в этой академии, но и 
по всей России. Чем больше таких академий будет, тем будет лучше для нашего 
спорта. Думаю, что мы движемся в правильном направлении. 
За КХЛ слежу только образно, через интернет. Связываюсь с московским 
"Динамо". Сейчас, может быть, буду связываться и с "Авангардом". Развитие 
идет, но, к сожалению, пристально не слежу. Надеюсь, что лига будет двигаться 
в правильном направлении, - начал Овечкин. 
 - Как поездка в Китай, какие впечатления?  
 - Только положительные. Очень много людей заинтересовано в продвижении 
нашего вида спорта. Посмотрел, как строятся стадионы, как готовится к 
Олимпийским играм сам Китай. 
 - Как думаете, есть ли шансы у НХЛ, что лига примет участие в Олимпиаде после 
вашей поездки в Китай?  
 - Как я могу понять? НХЛ туда поехала, меня пригласила. Думаю, что шансы 
есть. Поживем - увидим. 
 - Что на этот счет говорят в профсоюзе НХЛ?  
 - К сожалению, у нас не было никаких разговоров. Сейчас только начнутся 
лагеря в "Вашингтоне" и других командах. Думаю, что первые разговоры 
начнутся во время тренировочного лагеря, как это всегда и обычно делается. 
После этого у нас появится какая-то информация. 
О Кузнецове и Панарине 
 - Что вы слышали о возможных проблемах Кузнецова?  
 - А какие у него проблемы? 
 - Возможно, возникнут серьезные проблемы в его карьере. Ничего не слышали?  
 - Нет. Какие проблемы, о чем вы? Нет, вроде все нормально у него, тренируется. 
На связи постоянно. Жив и здоров. 
 - Что случилось с его "инстаграмом"?  
 - А что с ним случилось? Я не могу понять, что происходит. 
 - Все удалил, от всех отписался.  
 - Все нормально у него. 
 - В случае локаута в НХЛ планируете вернуться в КХЛ?  
 - В случае локаута много игроков будет возвращаться сюда. 
 - Вы вернетесь?  
 - Поживем - увидим. Опять же, локаут наступит - будем принимать решения. 

https://tass.ru/sport/6766874


 

 

 - Как отнеслись к огромному контракту Панарина и появившейся у Артемия 
раскованности?  
 - Каждый человек может себя вести так, как он хочет. Что касается его контракта, 
то я только рад за него. Молодец, добился всего сам. Рад и доволен за него. 
О сборной России и своей карьере 
 - Как вам перемены в тренерском штабе сборной России? Теперь главным 
тренером стал Алексей Кудашов.  
 - Я играл и с Кудашовым, и с Воробьевым. Всех знаю лично. Думаю, что когда 
мы приедем в сборную, то тогда посмотрим, поменялось ли что-то или нет. Но 
опять же, все это делается, чтобы сборная России становилась сильнее. Не 
думаю, что Кудашов что-то испортит. 
 - Тренер СКА - тренер сборной. Это плохо или хорошо?  
 - Для меня без разницы. Самое главное, чтобы сил хватило и эмоций. Кудашов 
верен хоккею и любит это дело. Думаю, что эмоций хватит и сил хватит. 
 - В 2021 году у вас заканчивается контракт с "Вашингтоном". Вы можете себя 
обезопасить для участия в Олимпиаде, если на год останетесь в России. 
Держите ли вы в уме такой вариант?  
 - Много вариантов, скрывать ничего не буду. Но опять же, все будет зависеть от 
того, как я буду здоров. Смогу ли я поучаствовать. если я не буду здоров, то кому 
буду там нужен, правильно? Два года потерплю. 
 - Сергей Федоров сказал, что вы - здоровый бык.  
 - Самое главное, что здоровье пока есть. Опять же, играть хочется как можно 
дольше, но не хочется и обманывать хоккей. Моя семья столько в меня вложила, 
мы столько прошли. Обманывать не хочется. Если я почувствую, что уже все, не 
то... 
О "Вашингтоне" и московском "Динамо" 
 - "Вашингтон" стал сильнее в этом сезоне или не изменился?  
 - Посмотрим. В принципе, я еще ни с кем не разговаривал, были только 
телефонные разговоры с Кузнецовым, Самсоновым и Орловым. Сейчас приедем 
и посмотрим. 
 - Как отдохнули?  
 - Отдохнул хорошо. Провел время с семьей, теперь полон сил. Только вперед. 
 - Удивились, что пресс-атташе "Вашингтона" выиграл $ 1 млн в лотерею?  
 - Я за него очень рад. Позвонил ему и поздравил. Реально, столько людей 
пытаются выиграть хоть какие-то деньги, а здесь сразу миллион. Думаю, что он 
все сделает правильно. Вся команда за него рада. 
 - Вы бы на что потратили эти деньги?  
 - Я не знаю, мне надо выиграть хоть что-то (смеется). Хотя бы 100 рублей. 
 - Никулин и Марков - без контрактов. Есть у них шансы подписаться на 
минимальные деньги, в том числе и в НХЛ?  
 - С Никулиным разговаривал буквально на днях. Есть предложения, но пока 
думает. Опять же, в его состоянии и его статусе он может взять паузу, подумать 
и все взвесить, а потом уже принять какое-то решение. С Андреем Марковым в 
последний раз разговаривал, может, года два назад. Поэтому нет никаких 
новостей. 
 - В московском "Динамо" в очередной раз сменилось руководство. Не боитесь, 
что в клубе снова начнется какой-то раздрай?  
 - Команда только построилась, пришло новое-старое руководство. Я надеюсь, 
что на этот раз все сложится хорошо. Поживем-увидим. Самое главное, чтобы у 
команды все было нормально. Опять же, я действующий хоккеист и для нас 
самое главное, чтобы в команде все было хорошо. А что там происходит наверху 
- это уже не наше дело. 



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-3826021-aleksandr-ovechkin--ob-oi-
2022-panarine-i-sbornoj-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Овечкин - о развитии КХЛ: "Связываюсь только с "Динамо", теперь буду с 
"Авангардом" (Sport24.ru, Москва, 15 августа 2019) 
Нападающий и капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин порассуждал 
на тему развития КХЛ. 
"Как мне развитие КХЛ? Я слежу только образно, через интернет. Связываюсь 
только с "Динамо". Теперь буду с "Авангардом". Развитие КХЛ идет, это точно. 
Надеюсь, что лига будет развиваться в правильном направлении. Больше 
сказать нечего", - цитирует Овечкина корреспондент Sport24 Павел Гуревич. 
Ранее Овечкин в ранге посла НХЛ посетил Китай. Сегодня хоккеист участвовал 
в открытии филиала академии "Авангарда". В 17:00 мск начнется контрольный 
матч "Авангарда" с московским "Динамо". Овечкин проведет символическое 
вбрасывание.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-15-ovechkin---o-razvitii-kkhl-svyazyvayus-
tolko-s-dinamo-teper-budu-s-avangardom 
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К заголовкам сообщений 

Мильштейн: Барбашев ищет варианты продолжения карьеры по обе 
стороны океана (Р-Спорт, Москва, 15 августа 2019) 
Форвард Иван Барбашев в настоящий момент рассматривает варианты 
продолжения карьеры по обе стороны океана, не только в Национальной 
хоккейной лиге, заявил РИА Новости агент игрока Дэн Мильштейн. 
Барбашев в июне стал обладателем Кубка Стэнли в составе "Сент-Луиса". 
Контракт 23-летнего хоккеиста с клубом истек после сезона-2018/19. В КХЛ 
Барбашев является неограниченно свободным агентом. 
"Сент-Луис" сделал квалификационное предложение Ивану Барбашеву. И в 
настоящий момент игрок рассматривает все варианты продолжения карьеры по 
обе стороны океана", - сказал Мильштейн по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20190815/1557534810.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Авангард" внес членов экипажа самолета А321 в заявку на матч с 
"Динамо" (Р-Спорт, Москва, 15 августа 2019) 
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Хоккейный клуб "Авангард" внес в состав на товарищеский матч против 
московского "Динамо" членов экипажа самолета А321, предотвративших гибель 
людей при аварийной посадке в Московской области. 
Самолет А321 авиакомпании "Уральские авиалинии" в четверг выполнял рейс 
178 по маршруту Жуковский - Симферополь. По данным Росавиации, на борту 
воздушного судна находились 226 пассажиров и семь членов экипажа. На 
взлете, после отрыва от взлетно-посадочной полосы, самолет столкнулся со 
стаей чаек, попадание которых в двигатели привело к значительным перебоям в 
их работе. Лайнер совершил жесткую посадку в поле в Раменском районе 
Московской области. По данным территориального центра медицины и 
катастроф, 74 пассажира самолета, из них 19 детей, обратились за медицинской 
помощью. 
Игра "Авангарда" и "Динамо" состоится в четверг в Балашихе. В первое звено 
омской команды вошли пилоты Дамир Юсупов и Георгий Мурзин, а также 
бортпроводники Дмитрий Ивлицкий, Алия Слякаева, Дмитрий Гончаренко, 
Надежда Вершинина и Яна Ягодина. 
"Сегодня у нас не просто рядовой состав на предсезонный матч. В первое звено 
мы поставили экипаж самолета А321, который посадил борт на кукурузное поле 
и спас всех пассажиров", - говорится в сообщении "Авангарда". 
Ранее футбольный клуб "Урал" подарил всем членам экипажа А321 бессрочные 
абонементы на все домашние матчи команды.  

https://rsport.ria.ru/20190815/1557545637.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" представил новую форму на сезон-2019/20 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 августа 2019) 
"Салават Юлаев" провел фотосессию перед стартом сезона-2019/20, сообщает 
пресс-служба уфимского клуба "Твиттере". Хоккеисты представили новый 
комплект игровой формы.  
В минувшем сезоне "Салават Юлаев" дошел до финала Восточной 
конференции, где уступил в шести матчах "Авангарду". До этого подопечные 
Николая Цулыгина прошли "Металлург" (4-2) и "Автомобилист" (4-1).  
Новый сезон в КХЛ уфимский клуб откроет тремя выездными матчами. 3 и 4 
сентября команда Цулыгина сыграет с "Куньлунь Ред Стар", а 7-го числа 
встретится с "Сибирью". Первый домашний матч в предстоящем сезоне уфимцы 
проведут 12 сентября с "Автомобилистом", а через два дня сыграют с "Амуром".  

https://www.championat.com/hockey/news-3825657-salavat-julaev-predstavil-novuju-
formu-na-sezon-201920.html 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" представила альтернативный логотип. На нем изображена 
рысь (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 августа 2019) 
"Северсталь" в своем Twitter опубликовала новый альтернативный логотип 
клуба. Он содержит изображение рыси. 
В прошлом сезоне "Северсталь" заняла десятое место в Западной конференции 
и не пробилась в плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-predstavila-alternativnyy-
logotip-na-nem-izobrazhena-rys-1575319/ 

К заголовкам сообщений 
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